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Ancora pochi giorni e il 2007 sarà al-
le nostre spalle. Un anno, per tanti
aspetti, drammatico per Campi Bi-

senzio, forse il peggiore che la nostra co-
munità ha conosciuto dopo la fine della
guerra. L’intervento della magistratura, la
crisi politica che si è aperta all’indomani
del 26 marzo, hanno messo in risalto una
caduta della capacità di rappresentanza e di
governo che si era ampiamente evidenzia-
ta nei mesi precedenti.
Campi aveva smarrito la strada che ci ave-
va portato ad essere una delle comunità
più dinamiche e più aperte al nuovo della
nostra Regione. Si era interrotto il rappor-
to di fiducia tra amministrati e ammini-
stratori che ci aveva visto affrontare e ri-
solvere in positivo anche eventi assai com-
plessi e difficili da affrontare: la massiccia
presenza di cittadini extracomunitari dei

primi anni ’90 e l’alluvione del 1991. In que-
gli anni è stato fondamentale misurarsi, con-
frontarsi e discutere intorno ad un progetto di
sviluppo e di crescita a tutto campo, aldilà
delle differenze politiche e culturali e di que-
sto confronto sono state protagoniste le tan-
te realtà associative, vecchie e nuove, presen-
ti nel nostro territorio, sono stati attori i cit-
tadini,
E’ nata un’idea di città, condivisa da tanti che
si è andata via via concretizzando e che ha
rappresentato la risposta ai molteplici bisogni
dell’essere umano: il lavoro, la cultura, lo
sport, i rapporti interpersonali.Abbiamo, tut-
ti o quasi tutti, sperimentato una forma di
governo partecipato che avrebbe avuto tanto
successo nel dibattito nazionale alcuni anni
dopo.
Ed è per questo motivo, perché è nel nostro
DNA, che all’indomani del mio nuovo in-

gresso nell’Amministrazione Comunale ho
proposto lo svolgimento di una consultazio-
ne popolare, come già avevo fatto nel 2001,
sul tema del termovalorizzatore, perché il go-
verno locale o è partecipato o non è niente.
Le scelte per il governo del territorio e la ri-
sistemazione dei conti sono state le priorità di
questi mesi.
Nel 2008 il bilancio del Comune sarà nuo-
vamente a posto e saremo, perciò, in grado di
affrontare i tanti problemi che emergono dal-
la nostra società: le scuole, la mobilità, la ca-
sa, i servizi sociali, ecc…
Insomma, secondo me, siamo nelle condi-
zioni di rimetterci in cammino e lo faremo.
Buone Feste a tutti

Adriano Chini

Buone feste
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Per quanto riguarda
i diritti di riproduzione,
l’editore si dichiara
pienamente disponibile
a regolare eventuali
spettanze per quelle
immagini di cui non
sia stato possibile
reperire la fonte

Risultati della consultazione
popolare del 2 dicembre 2007

QUESITO N°2
Sei favorevole alla costruzione di un termovalorizzatore/inceneritore nella Piana Osmannoro Case Passerini?

QUESITO N°1
Sei favorevole all’uso dell’inceneritore con recupero di energia per smaltire i rifiuti non riutilizzabili o riciclabili?

A nome mio personale e dell’Amministrazione Comunale rin-
grazio tutti coloro che a vario titolo hanno lavorato all’orga-
nizzazione della consultazione popolare del 2 dicembre 2007,
i volontari indicati dalle associazioni e dalle forze politiche,
il personale del Comune impegnato, la Commissione indicata
dal Consiglio comunale.
Grazie ancora per l’ineccepibile lavoro svolto

Adriano Chini



Parte la gestione
associata dei
servizi sociali
Dal1 gennaio 2008 prenderà avvio la ge-
stione associata dei servizi sociali da par-
te dei comuni dell’area socio-sanitaria
di Firenze Nord Ovest (oltre a Campi Bi-
senzio, i Comuni di Sesto Fiorentino, Ca-
lenzano, Fiesole, Vaglia, Scandicci, Si-
gna e Lastra a Signa). Tali servizi ver-
ranno svolti dalla Società della Salute.
È un cambiamento importante perché
consente di realizzare economie di sca-
la e quindi un risparmio sui costi a parità
di servizi offerti. Oggi ognuno dei comuni
interessati ha una propria organizzazio-
ne del servizio sociale; nella zona ci so-
no quindi otto distinte organizzazioni.
Al loro posto avremmo un’unica orga-
nizzazione di supporto, alla quale cia-
scun comune parteciperà, ma con un
numero di personale inferiore a quello
attualmente impiegato. Campi Bisenzio
così conferirà tre persone, assai meno
di quante sono necessarie nell’attuale
assetto.
Gli uffici avranno sede in tre distinti luo-
ghi, a Sesto Fiorentino, a Scandicci e a
Campi Bisenzio. L’ufficio di Campi sarà
dislocato a Villa Montalvo, dove si trova
l’attuale ufficio comunale. Ma la gestio-
ne associata ha anche un’altra finalità.
Con essa ci prepariamo ad accogliere,
attraverso la Società della Salute, il go-
verno della Sanità, che la Regione To-
scana si appresta ad attribuire ai comu-
ni con una legge ormai prossima all’ap-
provazione (attualmente la sanità è com-
petenza regionale). Se i comuni avranno
in mano le scelte e gli indirizzi riguar-
danti la sanità ed eserciteranno tale com-
pito mediante la Società della Salute
(ente retto da una Giunta di cui fanno
parte i Sindaci o gli assessori al sociale
di tutti i comuni interessati) attraverso
la gestione associata a livello di zona dei
servizi sociali potranno garantire un eser-
cizio integrato della sanità e del sociale
e quindi una gestione più semplice che
eviti duplicazioni di assetti. Si pensi per
esempio agli interventi verso gli anziani
(come la residenza sociale assistita) o a
quelli verso i disabili, che comportano
un intervento sia sanitario che sociale. È
indubbio il vantaggio che sia un’unica
struttura amministrativa ad occuparsene.
La gestione associata intanto dei servi-
zi sociali, che sono da sempre in mano
ai comuni, ci consente di cominciare a
costruire il nuovo sistema ed ad affron-
tare gradualmente cambiamenti così
consistenti.
Per quanto riguarda poi l’attribuzione ai
comuni del governo della Sanità, verso
cui la nostra Regione intende andare,
vedremo come questa si attuerà ma cer-
tamente renderà la gestione della salu-
te più vicina ai cittadini.

Gianni Panerai
Assessore alle Politiche Sociali
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Il 24 novembre, nella Limonaia di Villa Montalvo, de-
dicata proprio ad Antonino Caponnetto, si è svolto
il decimo Vertice della legalità, l’iniziativa, voluta da
Antonino Caponnetto nel 1999, è ormai un punto
di incontro per tutti coloro che si riconoscono nel suo
messaggio. Promossi dalla Fondazione Caponnet-
to, i Vertici annuali rappresentano un appuntamento
fisso a livello nazionale sullo stato dell’arte della
giustizia, della lotta alla corruzione e sopratutto ai
fenomeni mafiosi. L’edizione 2007, caratterizzata
dalla presenza, oltre del solito numerosissimo pub-
blico toscano, anche di centinaia di studenti licea-
li giunti appositamente da Latina, è stata partico-
larmente importante ed emozionante per la qualità
dei relatori presenti e per la importanza delle rela-
zioni svolte. Fra gli altri, hanno portato il loro con-
tributo il procuratore generale antimafia Pietro Gras-
so, che ha illustrato con chiarezza e completezza
quanto il suo ufficio abbia fatto e stia facendo nel-
la lotta alla mafia; il procuratore generale della re-
pubblica di Torino, Giancarlo Caselli; Sonia Alfano,
che ha espresso le istanze dei parenti delle vittime
di mafia; il giudice di Catanzaro Luigi de Magistris, che, pur al cen-
tro di un “caso” che lo coinvolge in prima persona, ha travalicato
dallo stesso per difendere l’indipendenza della Magistratura. Pre-
senti anche esponenti dei comitati antiracket, antiusura, e di mol-
te componenti nazionali che si battono per la legalità. Oltre al vi-
ce sindaco Adriano Chini, erano presenti per la Regione Toscana il
vice presidente Gelli, il sottosegretario alla Giustizia Luigi Ligotti,

il sindaco di Roma e neosegretario del PD Walter Veltroni ed il sin-
daco di Gela Saro Crocetta. A ricordare l’impegno, la figura ed il
lavoro del giudice Caponnetto, e ad illustrare una serie di proposte
concrete per risolvere i problemi della giustizia italiana, il presi-
dente della Fondazione, Salvatore Calleri.
Presente in sala, circondata dalla stima e dall’affetto di tutti, la si-
gnora Elisabetta Baldi Caponnetto.

Vertice della legalità

Il Museo
Antonio Manzi

Allestito a
Villa Rucellai
accoglie
le 109 opere
donate
dal maestro
al Comune
di Campi Bisenzio

Sabato 22 dicembre apre aVilla Rucellai
il Museo Antonio Manzi. Un evento at-
teso dai tanti estimatori di questo artista

la cui vicenda personale e artistica si è spes-
so intrecciata con la nostra città. Era appena
agli inizi quando nel ’75 il ventiduenne An-
tonio Manzi espose a Campi Bisenzio alla
Galleria d’Arte l’Ariete. Per molti campigiani
l’incontro con quel ragazzo chiuso e inquie-
to fu l’inizio di un rapporto di stima e affet-
to che li lega ancor oggi all’artista, ormai co-
nosciuto e apprezzato a livello internaziona-
le. Un legame che si è anzi rafforzato nel tem-
po. Nonostante il lavoro lo costringa ad as-
sentarsi spesso, dato che le sue opere sono
esposte nelle migliori gallerie italiane ed eu-
ropee, negli ultimi anni ha lavorato a realiz-
zazioni importanti per il nostro territorio co-
me la scultura in bronzo Resurrezione per il
cimitero della Misericordia o l’affresco del-
l’Annunciazione nella chiesa di Santa Maria
fino alla statua Inno alla vita, collocata pro-
prio nel giardino antistanteVilla Rucellai.
Il Museo nasce grazie alla donazione fatta da
Antonio Manzi al Comune di Campi Bisen-
zio. 109 opere esposte in cinque sale al pia-
no terreno diVilla Rucellai accompagnano il
visitatore in un ideale percorso nella vita ar-
tistica di Antonio Manzi, dai primi lavori rea-
lizzati a 16 - 17 anni alle opere degli ultimi 5
anni. Ma non è solo questo. Il Museo è an-
che un percorso nella sua vicenda umana, di
cui ogni opera è una parte. Un supporto fon-

damentale in questo viaggio ideale è il cata-
logo del Museo, curato da Gabriella Mancini,
che attraverso schede delle opere presenti e
approfondimenti su tecniche e materiali usa-
ti permette al visitatore di scoprire tante sfac-
cettature di questo eclettico artista il quale,
come sottolinea la curatrice “ha essenzial-
mente rappresentato l’uomo, i suoi sentimenti
e il suo essere nel mondo, partendo dall’e-
sperienza individuale per farne simbolica-
mente esempio di tutta un’umanità”.
Il catalogo sarà presentato e potrà essere ac-
quistato direttamente la sera dell’inaugura-
zione. Un artista completo, sempre in conti-
nuo divenire, legato al suo “segno” che im-
prime in tutte le opere quella forza che lo ha
portato, in una evoluzione naturale, ad uti-
lizzare materie e tecniche diverse.Tornando al
Museo nel suo complesso, le opere saranno
disposte in cinque sale al piano terra diVilla
Rucellai, il cui allestimento è stato curato di-
rettamente dal Maestro. Una donazione im-
portante che suggella il rapporto di amicizia
e di affetto che legaAntonio Manzi alla nostra
città.
Dal 23 dicembre 2007 al 13 gennaio 2008
il MuseoAntonioManzi sarà aperto tutti
i giorni dalle ore 10 alle 12 e dalle 16 alle
19, escluso il 25 dicembre Natale e il 26
dicembre Santo Stefano; dal 14 gennaio
l’apertura è il mercoledì e la domenica
dalle ore 10 alle 12 e dalle 16 alle 19.

Biografia
Nato a Montella (Avellino) il 15 marzo del
1953, Antonio Manzi si trasferisce in Tosca-
na, a Lastra a Signa nel 1957. A dodici anni
con il Ritratto del nonno scopre che nel dise-
gno può convogliare e esprimere le sue emo-
zioni, le sue angosce, la fatica di crescere.Au-
todidatta, nel 1968, vince il primo premio
alla mostra di pittura estemporanea di Lastra
a Signa e molti iniziano a conoscere e stima-
re quel ragazzo che quasi tutte le sere dise-
gna sui tavoli della trattoria Sanesi di Lastra
a Signa. Ai primi disegni eseguiti sul lino al-
terna la pittura.Arrivano i primi riconoscimenti.
Sono l’apprezzamento di pubblico e di criti-
ca a spingerlo a dedicarsi interamente alla
pittura. Nel 1972 la prima mostra personale
alla Galleria Guelfa di Firenze dove espone 80
opere tra dipinti e disegni, nel 1974 la mostra
a Padova alla Galleria d’arte Padova 10. Nel
1975 la prima mostra a Campi Bisenzio. So-
no le prime tappe del suo percorso artistico
e di una crescita personale tormentata e com-
plessa a cui la pittura non basta più. Studia,
lavora, intraprende lunghi viaggi all’estero, e
scopre che altre tecniche, oltre al disegno ed
alla pittura gli sono congeniali. Ecco quindi
l’approccio anche a materiali diversi che gli
consentono di esprimersi a tutto tondo. Nel
1977 le prime opere in ceramica, nel 1984
la pittura in affresco e l’incisione di oltre 200
punte secche, nel 1990 i primi graffiti, nel
1991 le prime sculture in terra cotta e in bron-

Ore 21.15 Teatro Dante
Incontro con Antonio Manzi
Intervengono il Vice Sindaco di Cam-
pi Bisenzio Adriano Chini, il Presi-
dente del Consiglio regionale della To-
scana Riccardo Nencini, il Presiden-
te della Provincia di Firenze Matteo
Renzi, il professor Francesco Gurrieri
e la curatrice del catalogo del Museo
Gabriella Mancini.

Ore 22.30 Villa Rucellai
Inaugurazione del Museo
Antonio Manzi.

zo, nel 1995 a Pietrasanta le prime sculture
in marmo. Dal 1991 alcune sue opere, scul-
ture, affreschi, abbelliscono piazze pubbliche
e chiese e sono molti i riconoscimenti tribu-
tati Nel 2005 la grande mostra scultorea An-
tonio Manzi a corte al Giardino di Boboli di
Firenze. Oggi l’inaugurazione del Museo a
Villa Rucellai.

Foto di Roberto Minuti

Sabato 22 dicembre 2007
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Non lasciamoci ingannare
un’altra volta!

Noi antinceneritoristi convinti, ma di fronte alle
strategie di qualcuno forse ingenui, ci siamo la-
sciati scippare il Referendum Consultazione, com-
pletamente nei fatti gestito dal Chini, realizzato
come ha voluto e nei luoghi da lui scelti, oltre il 95
per cento nelle sedi delle associazioni del suo co-
lore politico. Ora, non lasciamoci prendere in gi-
ro un’altra volta, soprattutto però, non fidiamoci
più delle sue parole, che hanno sempre un signi-
ficato nascosto ed ambiguo, che traggono in in-
ganno. Aveva promesso di inviare ad ogni capo-
famiglia la dislocazione dei seggi e provveduto ad
informare la cittadinanza con pubblica affissione,
ma non l’ha fatto. Si è limitato ad indicare il no-
me delle Associazioni aderenti al referendum e,
solo a pochi giorni dal medesimo, ha fatto stam-
pare un DiSegno Comune speciale, ma distribui-
to pochissimo, mentre una parte consistente di
copie, giacevano inutilizzate ed ammucchiate nel-
la segreteria accanto alla stanza del vice sinda-
co… il giorno del referendum.Abbiamo, sia pur in
modo diverso, esperimentato tutti l’assoluta ca-
renza di informazione da lui voluta per scorag-

giare la partecipazione al voto, quando aveva ca-
pito ormai che la gente - anche quella che una vol-
ta gli era fedele - non voleva l’inceneritore facen-
doglielo intendere come ha potuto, anche urlan-
do arrabbiata, nel corso delle assemblee pubbliche.
Nella sua totale incompetenza - come quella di
gran parte di molti - circa i sistemi validi ed avan-
zati di smaltimento Rifiuti a freddo, che anche
sulla stampa ha definito “una bufala”, ha dimo-
strato di non sapere di che cosa parlasse! Che ora,
dopo l’evidente e cocente sconfitta seguita da due
giorni di riflessione, così l’ha chiamata lui, ma io
la definirei in ben altro modo… ci venga a dire a
mo’ di scappatoia - perché lui vorrebbe cadere
sempre in piedi e non perdere mai… “Impianto a
freddo! Manderò i tecnici a Sidney” noi non pos-
siamo tacergli il nostro sconcerto ed il nostro no
convinto a questa proposta subdola.. e indecen-
te che ci farebbe spendere denari che non abbia-
mo. Forse il vice sindaco non sa o non ricorda
che noi siamo già in possesso di dati attendibili,
acquisiti da fonti certe, ancor prima di schierarci
contro la scelta scellerata di Renzi, Martini, Nigi
e quant’altri, che hanno deciso per la strada a sen-
so unico! E’ gravissimo che questi signori, igno-
rando totalmente le richieste dei cittadini, che lo-
ro forse considerano solo dei sudditi, malgrado
le proteste, continuino a ritenersi dalla parte del
bene comune. Per non incorrere in ulteriori in-
ganni, vogliamo informare Adriano che sul sito
www.labussolacampi.it vi sono chiaramente in-
dicate e specificate tutte le notizie necessarie a
comprendere, anche nei dettagli, la validità e l’ef-
ficienza del trattamento a freddo, ormai ampia-
mente esperimentato dagli stati più progrediti.
Forse il vice sindaco Chini pensava che noi fa-
cessimo finta di essere informati - si vede che que-
sta è una sua ordinaria modalità - non ci sarem-
mo mai permessi di dire no all’inceneritore se non

avessimo avuto certezze di soluzioni migliori ed an-
che meno costose. Ci vuole solo la faccia da schiaf-
fi - come in tanti definiscono quella dell’arrogan-
te e presuntuoso Renzi - esaltato dalla sua carica
che lo fa sentire onnipotente da ripetere di avere
già deciso in barba a tutti! Si potrebbe dire che il
potere ottunde la mente ed annebbia la vista, im-
pedendo quasi, a chi lo detiene, di vedere oltre se
stesso. Questo vale per i governanti della Provin-
cia, della Regione e del Comune di Campi. I cam-
pigiani, però, e pare che Chini lo stia incomin-
ciando a capire, sono cambiati e dopo i caos di
ogni tipo in cui ci troviamo, stia ascoltando e pro-
mettendo a tutti qualcosa, così Capalle fa rien-
trare la protesta, ma vediamo come in concreto
risolverà il problema! Per questo ci piacerebbe sa-
pere come possa, la Provincia di Firenze, che ha
sempre negato il permesso alla realizzazione di
quel tipo di circonvallazione, sovvenzionare og-
gi, a detta del vice sindaco, la realizzazione della
Bretellina che, vorremmo sbagliarci, non risolve-
rà nulla. E dire che col terreno regalato, all’epoca,
al Comune di Campi dal signor Enrico Pecci, si po-
teva realizzare una vera circonvallazione che non
ha nulla a che vedere con questa che, come si os-
serva ogni giorno, fa vivere un grave disagio per il
traffico ed il conseguente inquinamento ai cittadini
di Capalle. Ma veramente non ricordiamo per
quanti anni è rimasta incompiuta questa circon-
vallazione? Ce ne siamo mai chiesti il perché?
Verrà il momento di parlare approfonditamente
anche di questo, perché è giusto che i cittadini co-
noscano la vera storia di Campi… ed i nostri nu-
merosi storici non me ne vogliano per questo. Il
tempo ci darà ragione.
brunellabresci@libero.it

Brunella Bresci

Nel numero di settembre abbiamo illustrato,
all’apertura dei lavori, il progetto che ridefinirà
complessivamente la viabilità nella zona del-
l’Indicatore. Oggi i lavori per la realizzazione
delle rotatorie di superficie sono quasi com-
pletati per quanto riguarda le aree esterne al-
la carreggiata stradale e nel prossimo mese

Come cambia la viabilità dal 7 gennaio 2008
Nel disegno sono riportate le deviazioni ai flussi di traffico

inizieranno i lavori sulle strade. Si renderan-
no quindi necessarie deviazioni del traffico su
percorsi alternativi. Dal 7 gennaio 2008, per
poter proseguire i lavori per la realizzazione
della rotonda dell’Indicatore, per un periodo di
circa quattro mesi, il traffico che proviene da
via Pistoiese verso via Barberinese sarà de-

viato su via San Martino e via Carraia. Per ri-
durre i disagi, tutte le deviazioni al transito
veicolare previste secondo le varie provenienze
saranno debitamente segnalate.

In corrispondenza dell’intersezione i veicoli
saranno incalanati, secondo una apposita se-
gnaletica, nelle corsie di nuova realizzazione.
Sarà necessaria comunque la massima at-
tenzione, perché secondo lo stato di avanza-
mento dei lavori, potranno variare i percorsi
necessari allo spostamento nell’area.

REALIZZAZIONE DI ROTATORIE DI SUPERFICIE ALL’INDICATORE
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Approvate dalla Giunta comunale con deli-
berazione n. 246 del 28.11.2007 le modali-
tà di erogazione dei contributi per l’acquisto
e la trasformazione di veicoli a basso impat-
to ambientale.
Da giovedì 17 gennaio 2008 possono essere
presentate all’Ufficio Stampa e pubbliche re-
lazioni, piazza Matteotti 23, esclusivamente
il giovedì dalle ore 15.30 alle 18.15 ed il ve-
nerdì dalle ore 8.30 alle 13.00, le domande
per chiedere l’erogazione del contributo
SOGGETTI AMMESSI AL CONTRIBUTO
I contributi sono erogati:
- ai cittadini residenti nel Comune di Campi
Bisenzio per l’acquisto o la trasformazione di
n° 1 veicolo pro capite
- agli enti pubblici e privati, associazioni on-
lus, aziende con sede legale sul territorio co-
munale di Campi Bisenzio per l’acquisto o la
trasformazione fino a un massimo di tre vei-
coli.

MODALITA’ DI EROGAZIONE
DEI CONTRIBUTI
I cittadini o le aziende o gli enti devono com-
pilare la domanda per la concessione del con-
tributo ovvero la dichiarazione sostitutiva di
atto di notorietà dove si dichiara il possesso del
veicolo acquistato o trasformato, con la mo-
dalità di riscossione preferita dal medesimo ac-
quirente (riscossione diretta presso la tesore-
ria comunale o mediante accredito sul conto
corrente bancario o postale), allegando copia
del documento di identità.
I contributi vengono erogati al proprietario del
veicolo acquistato o trasformato prèvio ac-
certamento da parte degli uffici della docu-
mentazione in conformità al presente disci-
plinare. Nel caso di errata o illeggibile o in-
completa indicazione delle coordinate ban-
carie per la riscossione mediante accredito
sul conto corrente postale o bancario, si prov-
vederà d’ufficio ad effettuare la liquidazione
del contributo mediante mandato di paga-
mento da riscuotere presso la tesoreria co-
munale. I contributi verranno erogati fino ad
esaurimento del fondo a disposizione.
DOCUMENTAZIONE
Il cittadino, l’azienda o l’ente, devono pre-
sentare la seguente documentazione al Co-
mune di Campi Bisenzio presso l’Ufficio
Stampa.
1) domanda dell’acquirente per la conces-
sione del contributo ovvero la dichiarazione
sostitutiva di atto di notorietà ove si dichiara
l’acquisto o la trasformazione del veicolo, i
dati anagrafici e i dati bancari per l’accredi-
to del contributo;
2) copia della fattura relativa all’acquisto del

Incentivi per l’acquisto e la trasformazione di veicoli a basso impatto ambientale
veicolo o dell’intervento di trasformazione a
gas. In caso di acquisto di veicolo nuovo po-
trà essere presentato il contratto di acquisto e
successivamente, ai fini della liquidazione, la
fattura e copia della carta di circolazione;
3) copia del certificato di rottamazione del
veicolo;
4) copia della carta di circolazione (libretto) del
veicolo acquistato;
5) copia della carta di circolazione (libretto),
in caso di veicolo trasformato, sulla quale do-
vrà essere riportata la dichiarazione dell’av-
venuta installazione dell’impianto a gas da
parte della ditta installatrice e successiva-
mente, ad integrazione della domanda, certi-
ficazione dell’avvenuto collaudo da parte del-
la Motorizzazione Civile;
6) certificato di assicurazione o altro docu-
mento equivalente del veicolo rottamato com-
provante la copertura assicurativa almeno nei
sei mesi antecedenti la data della presenta-

zione della domanda;
7) copia del documento di identità del ri-
chiedente proprietario del veicolo;
8) copia della visura rilasciata dalla Camera di
Commercio (per le aziende);
9) in caso di delega alla riscossione, la di-
chiarazione a firma del delegante e copia del
documento d’identità del delegato.
VALIDITA’
Le modalità approvate con la deliberazione
246/2007 disciplinano l’erogazione dei con-
tributi per la diffusione di veicoli a basso im-
patto ambientale (acquisto e trasformazione)
a partire dal 1° Gennaio 2007 e, per gli anni
successivi, fino all’approvazione di un nuovo
disciplinare.
ROTTAMAZIONI
Per l’acquisto di ciclomotori EURO 2 (e suc-
cessivamente EURO 3) e motocicli EURO 3 e
per tutti gli altri veicoli possono essere rotta-
mate tutte le categorie di veicoli EURO 0, ci-
clomotori 2 tempi EURO 1 e autovetture die-
sel EURO 1 purché circolanti.
I veicoli rottamati devono essere di proprietà
del richiedente o di familiari conviventi come
risultanti dallo stato di famiglia. I costi della
eventuale rottamazione del veicolo, conse-
gnato direttamente a impresa di rottamazione
o contestuale l’acquisto del nuovo veicolo al
concessionario-rivenditore, sono a carico del-
l’acquirente.
DISPOSIZIONI VARIE
Per l’acquisto di veicoli elettrici potranno es-
sere utilizzati i contributi specifici già in essere
di cui al progetto regionale “Contributi per i vei-
coli elettrici” di cui alla delibera regionale n.
568 del 03/06/02.

Servizio scuolabus
L’assessore Francesco Lotti risponde a
due domande che alcuni genitori gli han-
no rivolto.

Perché quest’anno non c’è il pulmino per
le uscite didattiche?
Il nostro Comune è dotato di autisti (e di
scuolabus) che, oltre a svolgere il con-
sueto servizio di trasporto scolastico con
grande dedizione e accortezza, si sono
sempre prestati anche in orario straordi-
nario - con impegno loro e onere per
l’Amministrazione - ad accompagnare le
classi dei plessi scolastici campigiani nel-
le uscite didattiche, anche fuori comune.
Questo ha comportato negli anni un’in-
tensa mole di lavoro aggiuntivo per l’uf-
ficio ed il proprio personale che, oltre a
svolgere attività di propria competenza,
si è molto impegnato per rispondere alle

laparolaaicittadini

richieste delle scuole, gestendo solo lo
scorso anno scolastico più di 600 uscite
didattiche! L’Amministrazione ha soste-
nuto le spese che questo ulteriore servi-
zio ha comportato “senza chiedere nien-
te”, così come gli autisti ed il personale
dell’ufficio mai si sono lamentati del mag-
gior aggravio di lavoro rispetto alle loro
specifiche mansioni.
A fine dello scorso anno scolastico ave-
vo comunicato alle Dirigenti Scolastiche
che non avremmo potuto garantire le
uscite didattiche delle scuole nell’anno
scolastico 2007/2008, assicurando però
tutte le uscite legate ad avvenimenti o ma-
nifestazioni organizzate dal Comune stes-
so (ad esempio La scuola in biblioteca).
Probabilmente nel 2008 il servizio po-
trebbe riprendere studiandone le oppor-
tune modalità e disponibilità.
Ma oggi c’è il pulmino…?
Lo sciopero, le assemblee sindacali e tut-

te le manifestazioni dei lavoratori sono
legittimate dalla normativa e da essa re-
golamentate e, quindi, più che lecite. Ciò
non toglie che le informazioni sulle mo-
dalità degli scioperi e sulle categorie di
lavoratori coinvolte dovrebbero essere
chiare affinché non si creino deprecabili
disguidi. Purtroppo, quando lo sciopero
riguarda il personale della scuola, non
sempre tale comunicazione è chiara. Spes-
so la mancanza del trasporto scolastico
viene così comunicata: “… all’andata cau-
sa sciopero…” o “… causa sciopero, il ser-
vizio scuolabus sarà sospeso…”, o “… sa-
rà attivo all’orario del ritorno”.
Ho riscontrato che questo tipo di comu-
nicazione, imprecisa e parziale, crea con-
fusione tra l’utenza dello scuolabus per-
ché qualcuno si domanda come mai non
ci sia l’andata e ci sia il ritorno. Infatti,
come qualche genitore ha comunicato,
non essendo chiaro “chi fa sciopero”, lo

sciopero spesso non viene percepito dal-
le famiglie come qualcosa che riguarda il
regolare svolgimento delle lezioni (ecco
perché i bambini vanno personalmente
accompagnati a scuola, per accertarsi che
abbiano lezione!!). Invito pertanto tutti i
genitori dei bambini utenti del servizio di
scuolabus di assicurarsi che i figli siano ac-
colti per svolgere regolare lezione, nel ca-
so arrivino durante l’anno scolastico si-
mili comunicazioni.

Francesco Lotti
Assessore alle Politiche educative
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Circolo didattico Campi
Bisenzio via Prunaia, 5
50013 Campi Bisenzio
tel/fax 055 8962201
Segreteria didattica
e-mail: fraristoro@dada.it
Mauro Tinacci

Istituto Comprensivo
La Pira viuzzo
della Costituzione
50010 San Donnino
Campi Bisenzio
tel. 055 8999307
fax 055 8962376
e-mail:
istituto@icslapira.it
Lucia Gensini

Scuola media statale
Garibaldi-Matteucci
via Bruno Buozzi, 65
50013 Campi Bisenzio
tel. 055/890780
fax 055/890810
e-mail:
smmatteu@tin.it
Daniela Betti
Antonella Carangelo

Sono una studentessa di secondamedia della Scuola Garibaldi, e
le scrivo perché sono un po’ preoc-
cupata per i miei prossimi anni di
studio. Abito in via Santa Maria, in
una zona che da tempo non ha più
il servizio degli autobus per rag-
giungere la maggior parte delle scuo-
le superiori, che si trovano a Firen-
ze o Prato. Passa solo una navetta,
ogni trenta minuti, che fa un per-
corso molto lungo per arrivare al ca-
polinea degli altri autobus. Ho sa-
puto che tanti ragazzi, per andare a
scuola, sono costretti ad alzarsi mol-
to prima a farsi accompagnare dai
propri genitori. I miei genitori vanno
a lavoro molto presto e non potreb-
bero certo accompagnarmi e mi sen-
to un po’ preoccupata per il fatto di
dover uscire prima delle 6:30, quan-
do c’è ancora buio. Siamo in tanti a
frequentare questa scuola media e
credo che saremo tanti ad avere que-
sto problema nei prossimi anni.An-
dare a scuola per noi è molto im-
portante perché riguarda il nostro
futuro e credo che dovremmo essere
aiutati e incoraggiati. Spero che qual-
cuno si occupi di questo problema
e si faccia il possibile per rendere tut-
to più facile.
La ringrazio per l’attenzione

Erica Manni

Michiamo Leonardo Fabbri, so-
no uno studente della scuola

Garibaldi e frequento la 2°I. Abito
a Campi Bisenzio da quando sono
nato e penso che sia un bel posto in
cui vivere, si può praticare qualsia-
si sport, ci sono dei giardini in cui
trovarsi con gli amici, c’è un bel cen-
tro commerciale e anche il cinema. Il
problema nasce quando dobbiamo
spostarci in autobus perché, secondo
il mio parere, ce ne sono pochi e non
portano dappertutto; ad esempio,
vorrei che ci fosse un autobus che
portasse alVis Pathé, visto che è mol-
to lontano e non ci posso andare a
piedi. Inoltre, mi sono reso conto
che a Campi non c’è un centro spor-

Lettere al direttore
Dalla 2°I della scuola media Garibaldi

tivo dotato di campi da tennis; sa-
rebbe bello che venisse fatto qualco-
sa per permettere a tanti ragazzi di
praticare questo sport, sia per l’edu-
cazione sportiva sia per l’opportuni-
tà che offre alle persone di incon-
trarsi. Ho solo 12 anni e queste sono
le mie esigenze, per la vita di tutti i
giorni.

Leonardo Fabbri

Sono una studentessa della scuolasecondaria di primo grado “Gari-
baldi - Matteucci” e vorrei esporle un
problema che non riguarda solo me,
ma anche tutti gli altri studenti della
scuola. Ogni mattina all’entrata di
scuola io devo rischiare di essere in-
vestita dalle auto in corsa, per attra-
versare la strada. E vero che all’orario
di ingresso e di uscita ci sono molte
macchine e che quindi queste non
possono viaggiare ad una velocità
molto alta, ma è pur sempre perico-
loso. Per questo io chiedo di poter
avere delle strisce pedonali davanti
all’ingresso della scuola, così da po-
ter garantire a tutti gli studenti una
maggiore sicurezza. Spero vivamen-
te che lei legga questa lettera e che la
pubblichi sul suo giornale, in modo
che il problema arrivi a chi può aiu-
tarci a risolverlo.

Eleonora Collini

Io gioco nella squadra del San Lo-renzo e nella mia classe ci sono al-
cuni ragazzi che giocano con me. I
ragazzi delle altre squadre a volte ci
prendono in giro, ma noi non ce la
prendiamo mai. Io in questa squadra
mi trovo bene, perché ho conosciu-
to altri ragazzi molto simpatici. Caro
Direttore, corre voce che questa squa-
dra cesserà di esistere per mancanza
di fondi, perciò mi rivolgo a Lei in
cerca di aiuto affinché questa squa-
dra possa ancora andare avanti, per
il bene di noi ragazzi. Se il San Lo-
renzo non ci fosse più, che cosa fa-
remmo noi? Sì, ci sono altri sport,
ma la maggior parte di noi ama gio-

care a calcio e siamo legati affettuo-
samente ai colori di questa squadra.

Claudio Sarperi

Volevo chiederle: come devono fa-
re le persone a camminare tran-

quille per la strada se hanno l’affan-
no di pestare escrementi di cane o
altro tipo di sporco? La mia richiesta
è quella di far passare più spesso la
pulizia delle strade, ma soprattutto
costruire degli spazi appositi per i ca-
ni, dei luoghi dove possano scate-
narsi liberamente e soddisfare i loro
bisogni quotidiani, con questo non
dico che non mi piacciono i cani,ma
che i padroni potrebbero stare più
attenti al luogo dove i loro cani fan-
no i bisogni; perciò la mia seconda ri-
chiesta è quella di invogliare i citta-
dini a raccogliere i bisogni del loro
cane.Altro problema: alcuni ragazzi
per andare a scuola devono prende-
re la bici e questo comporta un pe-
ricolo, perché potrebbero essere in-
vestiti dalle persone con le auto che
passano di fretta perché devono por-
tare i figli a scuola, perciò le vorrei
chiedere di costruire delle piste ci-
clabili, che portino dai maggiori cen-
tri abitati alle varie scuole di Campi.

Teresa Tarducci

Sono un bambino di 12 anni e fre-quento la scuola di musica Blue
Note di Campi Bisenzio. Avrei una
piccola richiesta da fare.Questa scuo-
la è molto piccola ma ben organiz-
zata e con insegnanti molto prepa-
rati e vicini ai gusti musicali di noi
ragazzi. Sarebbe bello se la scuola
fosse ingrandita e gli insegnanti au-
mentati come anche le aule e gli stru-
menti musicali, così gli alunni cre-
scerebbero di numero e si potrebbe-
ro creare dei nuovi gruppi musicali
per suonare insieme.
Ogni anno abbiamo la possibilità di
fare 1 o 2 concerti all’interno della
scuola, ma sarebbe molto bello se si
potessero fare molti più concerti, nel-
le scuole, nelle piazze o sfruttare il

nuovoTeatro Dante. La musica è bel-
la perchè suonare insieme è diver-
tente, ci tiene impegnati lontani dai
pericoli e ci aiuta a condividere nuo-
ve emozioni. Spero che la mia ri-
chiesta sia esaudita e se così fosse Le
dedicherò un concerto con la mia
chitarra elettrica.

Lorenzo Bacarelli

Scrivo per chiederle gentilmente lasua cortese attenzione. Si tratta
dei libri della biblioteca diVilla Mon-
talvo. Secondo me sono troppo ge-
nerici e si trova poco materiale per
le ricerche scolastiche. E non solo:
mancano molti classici, libri avvin-
centi e best sellers. A me piace mol-
to leggere e quindi vorrei una bi-
blioteca più ricca e con più scelta. So
bene che i libri non sono pochi e so-
no divisi in molti generi, ma, a mio
parere, scarseggiano nei generi della
storia e dell’avventura. E’ stato de-
stinato uno spazio molto ampio per
i bambini piccoli (e questo fa onore
al direttore della biblioteca), ma se-
condo me lo spazio dei ragazzi è un
po’ trascurato. Io ritengo che per le
ricerche di scuola sia meglio trovare
materiale fornito dai libri piuttosto
che dai siti internet; io non ho una
grossa raccolta di libri enciclopedici
a casa e vorrei cercarli in Biblioteca,
ma purtroppo non trovo mai niente
di interessante. E’ quasi raro ormai
trovarvi libri mitologici o libri che
approfondiscano temi di studio. E
c’è da aggiungere che i libri sono
quasi tutti in cattivo stato. Quindi
chiederei un nuovo rifornimento di li-
bri “migliori”. Spero che possa ren-
dere pubblica questa mia richiesta in
modo che possa giungere a coloro
che destinano fondi per l’acquisto
di libri; intanto le porgo i miei rin-
graziamenti e i più cordiali saluti.

Giorgia Antinoro

In questi giorni, le famiglie degli
alunni della scuola primaria di San-
t’Angelo, hanno avuto il privilegio di
stappare e degustare un eccellen-
teMarco Polo doc. Ottima annata il
2007 e strepitosa la vendemmia!
110 vignaioli si sono impegnati a
lavare, deraspare e pigiare i chic-
chi d’uva nera. Per i corridoi della
scuola “dal ribollir dei tini l’aspro
odor dei vini” ha contribuito a ral-
legrare animi già eccitati per l’in-
solita attività e impazienti di ve-

Marco Polo in… vendemmia!
derne il risultato. Svinare, torchia-
re le vinacce, filtrare, travasare e in-
fine imbottigliare quel liquido rosso
rubino, frutto di tanto lavoro, è sta-
to per tutti un’incredibile soddisfa-
zione; portare a casa la propria bot-
tiglia e poter dire “bevete alla no-
stra salute”, motivo di vanto e di or-
goglio. Se passando per le vie del
paese avete notato un’insolita alle-
gria, chissà… forse era il frutto di
questo nettare degli dei di produ-
zione propria.



C’è un futuro
per i rifiuti a
Campi Bisenzio?
Inceneritore sì, inceneritore no, è la do-
manda che si sono posti gli alunni ed
alunne del laboratorio scientifico delle
classi seconde della scuola media Mat-
teucci. Hanno deciso pertanto di svolge-
re un’indagine sui rifiuti a Campi. Hanno
raccolto una grande mole di materiale re-
perendolo sia su internet che nella real-
tà quotidiana con fotografie ed interviste
agli stessi abitanti del centro storico. E’
emerso che un risultato positivo è stato ot-
tenuto con la raccolta porta a porta, essa
ha aumentato la percentuale di riciclo e
diminuita la quantità da destinare alla
discarica, ma questo non costituisce la
soluzione del problema, anche se la rac-
colta fosse estesa alla totalità della po-
polazione.
Forse, se contemporaneamente fosse di-
minuita la Tarsu, le persone capirebbero
quale importanza riveste la raccolta dif-
ferenziata, meno rifiuti getti e meno tas-
se paghi. Cattivo uso dei cassonetti, mol-
ti alunni lo hanno documentato, è stata
buttata persino una lavatrice nel casso-
netto blu degli indifferenziati. Altra pra-
tica molto usata consiste nell’abbando-
nare accanto al cassonetto i vecchi fri-
goriferi, forni, etc, questo servizio è gra-
tuito ma l’operatore del Quadrifoglio chie-
de i dati identificativi dell’utente e li con-
fronta con quelli in suo possesso; se le
tasse sono state pagate, tutto bene, se
invece ci sono delle discordanze, il servizio
si paga e si viene identificati comemorosi
o evasori, ecco perché si ricorre molto
spesso a questa pratica. Andando a fare
un giro in bici fuori dell’abitato sono sta-
te fotografate molte discariche abusive,
persino le vecchie batterie dell’auto sono
state buttate nei campi o peggio ancora
nei fossi, non sapendo che gli acidi con-
tenuti negli elementi possono inquinare
sia il terreno che le falde acquifere.
Rispettare l’ambiente è un segno di ci-
viltà, ma a Campi Bisenzio, dopo questa
piccola indagine, le giovani generazioni
non ne sono ormai tanto sicure.

Dunia Bousati, Simone Corleo, Giuseppina
Di Maio, Alexandru Ionica, Denis Dinu, Giu-
lia Floris, Sara Hamoudi, Gabriele Ricci,
Giovanni Mazza, Simone Verzì, Aldi Zeka-
trine, Rosa Vella, Alessia Zhao
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Sportivamente
insieme

L’associazione
italiana cultura
e sport Aics,

presente da anni sul
territorio fiorentino
con progetti mirati al-
l’integrazione e lo svi-
luppo delle attività
sociali e sportive, da
quest’anno è parte in-
tegrante del progetto
di educazione moto-
ria dell’istituto com-
prensivo statale Gior-
gio La Pira di San
Donnino, promosso
dal Comune di Cam-
pi Bisenzio. L’asso-
ciazione ha proposto
un progetto che con-
sente ai bambini del-
la scuola dell’infan-
zia e primaria, di vivere con serenità il movi-
mento e lo sport, grazie ai quali si possonomi-
gliorare le capacità motorie e le relazionali.
Il progetto, che per il primo anno coinvolge
anche i bambini dei 3 anni della scuola del-
l’infanzia, è suddiviso per fasce di età:

per i piccoli della scuola dell’infanzia si è
puntato molto sulla psicomotricità e sul-
l’ambientalismo attivo,mentre per i più gran-
di della scuola primaria gli operatori svolge-

ranno delle attività nelle quali presenteran-
no le basi delle varie discipline sportive e at-
traverso queste si propongono di far acqui-
sire maggiore consapevolezza e padronanza
della propria corporeità e di valorizzare il ri-
spetto delle regole e il piacere di stare con gli
altri. Inoltre, le classi quarte e quinte della
scuola primaria proseguiranno il percorso di
Atletica (associazioneAtletica Campi) e avran-
no modo di avere un primo approccio con il

Baseball.
Per quanto riguarda gli alunni della scuo-
la mediaVerga avranno l’opportunità di
seguire le seguenti attività le classi:
prime - atletica e baseball,
seconde - atletica, tiro con l’arco e orien-
teering,
terze - tiro con l’arco e orienteering.
Per la scuola dell’infanzia di San Giu-
sto, l’Amministrazione comunale ha co-
municato che l’attività motoria inizierà
dal gennaio 2008.
Il progetto Insieme giocando è uno dei
progetti d’istituto, in quanto coinvolge
i tre gradi di istruzione (infanzia, pri-
maria e media) e si concluderà con la
manifestazione sportiva che si terrà sa-
bato 10 maggio presso lo stadio di at-
letica Zatopek.

Insegnante Angela Gallina e
Professore Luigi Nasuto

disegno degli alunni scuola Don Milani

Le civiltà
dei fiumi
Le classi quarte (A-B-C) della
Scuola Primaria Fra Ristoro han-
no iniziato, in collegamento con
il Progetto Provinciale Cammina-
re nel verde un percorso labora-
toriale di storia, durante il quale
gli alunni potranno sperimentare,
in prima persona, attività che han-
no caratterizzato alcune delle più
antiche civiltà che si svilupparo-
no nei pressi di corsi d’acqua: da-
gli Assiro-Babilonesi agli Egizi. Il
percorso, che è già iniziato con la
fusione dei metalli e la creazione
di stampi, nonché con l’incisione
su lamine di rame, prevede di
passare a modellare l’argilla e al-
la tessitura prima di arrivare alle
più antiche forme e tecniche di

scrittura oltre che alla realizza-
zione di carta riciclata. I ragazzi,
che non appaiono particolarmen-
te abili e disinvolti nell’uso delle
mani, sebbene debbano realizza-
re qualcosa da loro progettato, di-
mostrano un notevole interesse,
per cui seguire un iter formativo
multidisciplinare consentirà loro
di consolidare e perfezionare le
loro potenziali capacità logico-pra-
tiche e progettuali e, nello stesso
tempo, di avere ulteriori occasio-
ni per imparare a rispettarsi, a co-
noscersi meglio e a lavorare in-
sieme. L’attività si concluderà ad
aprile con una gita d’istruzione
autofinanziata al padule di Fu-
cecchio e ad una cartiera.

Gli insegnanti delle classi

Il 31 ottobre, in occasione di
Halloween si è celebrata la Fe-
sta dell’Accoglienza per dare il
benvenuto a tutti i nuovi iscritti
e per fare ritrovare tutti i bam-
bini insieme in un momento
gioioso e divertente. La festa si è
aperta con un bel canto che ha
coinvolto grandi e piccini: l’Inno
dell’accoglienza. Per l’occasio-
ne l’insegnante Caterina Poerio
si è travestita da strega con lun-
go mantello nero, cappello a
punta e parrucca e accompa-
gnata dal coro dei bambini ha
preparato in un pentolone un
potente filtro magico mescolan-
do con un mestolo zampe di to-
po, code di serpente…; ha poi
travasato il potente filtro nelle
zucche e sotto gli occhi increduli
dei bambini il tutto si è trasfor-
mato in gustose caramelle che i
bimbi hanno molto apprezzato.
Per concludere la festa i bambi-
ni più grandi hanno donato ai

Momenti di vita all’interno del progetto
accoglienza alla scuola dell’infanzia Tosca
Fiesoli: streghe, magie, fantasmi, caramelle
e bruciate

piccoli un regalo appositamen-
te preparato per l’occasione: un
simpatico fantasmino! Con can-
ti, balli e tanto divertimento i
bambini hanno vissuto un fe-
stoso momento di unitarietà e di
gioia.
Il 7 novembre poi,con la colla-
borazione di preziosissimi non-
ni, le insegnanti hanno organiz-
zato come per il passato la Festa
delle Bruciate. La mattina i non-
ni sono venuti a preparare la le-
gna per fare la brace ed i bam-
bini hanno assistito in diretta al-
l’accensione del fuoco; poi, ri-
entrati insieme ai frugoli nelle
varie sezioni e dotati dei loro
personalissimi coltellini (quelli
di una volta, quelli che i bambi-
ni non avevano forse mai visto,
tanto per intendersi!!) i nonni
hanno mostrato a piccoli e gran-
di come si devono tagliare (alias
castrare) le castagne prima di
metterle ad arrostire sulla brace;

quindi, circondati da un gran-
dissimo entusiasmo e seguiti con
un’attenzione ed un interesse che
solo loro potevano suscitare, con
grande perizia ed esperienza
hanno cotto le castagne nello
storico bidone, realizzando una
notevole quantità di bruciate che

poi sono state distribuite e di-
vorate da tutti i presenti che
non hanno fatto mancare loro
un calorosissimo applauso di
ringraziamento.

Anna Andreetti
e Antonietta Pascale

Frutta a colazione?
Sì grazie!
Ore 11, suona la campanella nella scuo-
la media Matteucci, i ragazzi prendono
dai loro zaini la colazione, Dario estrae
una pera, Filippo addenta una mela, Co-
stanza sbuccia una arancia, Giada gusta
una banana. Che strano, tutti mangiano
frutta! Dove sono finite le croccanti
schiacciatine, i profumati panini ripieni e
le merendine confezionate? Cosa sta suc-
cedendo in questa scuola? “Semplice -
risponde la professoressa - è sabato e co-
me ogni sabato i ragazzi fanno colazione
con la frutta”. Perché? “E’ una precisa
indicazione che la Commissione di edu-
cazione alimentare ha concordato con i
ragazzi nell’ambito del programma di edu-
cazione alimentare previsto per questo
anno scolastico insieme alla realizzazio-
ne, per le seconde medie, di un calen-
dario per il consumo della frutta di sta-
gione”. La scuola ha intrapreso un per-
corso di educazione alimentare che pre-
vede la colazione del sabato con la frut-
ta. I ragazzi sono contenti? A giudicare
da come tutti mangiano con gusto sembra
proprio di sì! E’ importante consumare
frutta e verdura di stagione perché ven-
gono ridotti i costi di trasporto e non se ne
perdono le qualità nutritive. Mangiare più
frutta e verdura ci aiuta a stare in forma
e in salute e questo è ancora più vero
mangiando frutta e verdura di stagione.

Professoressa Angela Cecchi
referente per la commissione

di educazione alimentare
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Una riflessione
sulla laicità
della politica

Fra le grandi problematiche che ci tro-
viamo ad affrontare, non possiamo elu-
dere anche quelle poste dall’etica e dal

multiculturalismo, che per certi aspetti si pre-
sentano con caratteristiche inedite e interse-
cate fra loro. Problematiche che esigono
un’approfondita riflessione sulla laicità del-
la politica e dello stato, ossia sul rapporto fra
religione e politica.
Quella della laicità della politica è questione
antica, anche se ogni volta si presenta con ca-
ratteristiche ed accentuazioni nuove, in rela-
zione ai diversi contesti storici, alle ideologie
del momento ed alle sensibilità dei protago-
nisti. E’ comunque questione che domanda di
essere affrontata con la serietà e la profondi-
tà necessaria, evitando retro pensieri e anta-
gonismi ormai superati dalla storia.
Anzitutto va detto che la laicità della politica,
che presuppone ed esige l’autonomia dello
stato dalla religione e della religione dallo
stato, nasce e si sviluppa in ambito cristiano.
Si sviluppa certamente mediante percorsi di-
versi ed anche contorti, ma tutti strettamente
legati al cristianesimo, perché il cristianesi-
mo ha in se stesso la radice dell’autonomia
della sfera religiosa da quella politica. Basti
pensare alla famosa affermazione di Gesù:
“Rendete dunque a Cesare quello che è di Ce-
sare e a Dio quello che è di Dio” (Mt 22,21).
Gesù non dice Dio o Cesare, bensì Dio e Ce-
sare. Fra le due realtà non ci può né ci deve es-
sere mescolanza, dato che si collocano su pia-
ni completamente diversi, ma non ci può es-
sere neppure indifferenza. Come ricorda il
Concilio Vaticano II, la politica, come tutte
le realtà create, ha una sua propria e legittima
autonomia che occorre rispettare (cf G.S. 36),
lasciando alla politica ciò che le è proprio,
ossia il progetto storico che cerca concretizzare
tutte le realizzazioni possibili dei principi ai
quali ci si ispira per perseguire il bene co-
mune (cf G.S. 43). La politica è autonoma,
ma appartiene alla “scena di questo mondo
che passa” (Cor 7,31) ed è tutta posta nel-
l’ordine dei mezzi e non dei fini. I fini, al cui
servizio l’elaborazione e l’azione politica de-
ve porsi, la precedono e la superano.
Non è possibile soffermarsi, anche se sareb-
be utile e necessario, sulle varie vicende sto-
riche che hanno caratterizzato nel tempo il
rapporto fra la religione e lo stato e vicever-
sa. Può però essere utile rilevare che, sulla
base delle varie ed alterne vicende della sto-
ria, la modernità ha due volti: quello della ri-
voluzione americana e della prima fase della
rivoluzione francese e quello della seconda
parte della rivoluzione francese.
La prima fase della rivoluzione francese ha
contribuito in modo determinante a porre le
basi dello stato laico, di cui l’Europa è debi-
trice nei confronti della Francia: sono aboli-
ti i diritti feudali; è approvata la Dichiara-
zione dei diritti dell’uomo e del cittadino, che
introduce i diritti della persona a cominciare
dalla libertà religiosa. Ma poi la rivoluzione
segue un’altra strada ed è proprio quest’al-

La dignità
della persona,
i diritti dell’uomo,
l’assunzione del
bene comune
come fine e
criterio regolativo
della vita
politica

tra strada che, per un verso o per l’altro, con-
tinua ad influenzare il pensiero e le sensibilità
di molti abitanti dell’Europa latina.
Se la democrazia americana, grazie a un’im-
migrazione multiforme sul piano della na-
zionalità di provenienza e della fede profes-
sata, fa del pluralismo religioso uno stru-
mento di forza e di sostegno, le democrazie
europee, invece, sembrano fare della religio-
ne motivo di divisione e di conflitto.
Ritengo che per affrontare con il dovuto ap-
profondimento e la necessaria serenità la que-
stione della laicità, occorra andare oltre le
esperienze dei secoli che ci stanno alla spal-
le tenendo presente, come afferma il socio-
logo Pier Paolo Donati, che “La modernità
ha definito la laicità come la sospensione
quando non la negazione del punto di vista
religioso” nello spazio pubblico, ma nel XXI
secolo “ è indubbio che la laicità va ridefini-
ta come capacità di dialogo e tolleranza atti-
va (principled tolerance) fra posizioni che non
devono dimettere la loro fede per entrare in
questo spazio, come invece ha chiesto la mo-
dernità […] La libertà si rivela sempre più co-
me fenomeno relazionale, come interazione
fra.” (Pensare la società civile come sfera pub-
blica religiosamente qualificata, Relazione al
Convegno di Veritatis Splendor, Bologna 20-
22 settembre 2001).
A me sembra che la chiave di volta della que-
stione stia nel concetto di democrazia, che
non può essere solo il risultato di un forma-
le rispetto di regolamenti e procedure, ma

che esige di essere sostanziato da un con-
senso generale ed una convinta accettazione
dei valori che stanno alla base delle stesse
procedure democratiche e che danno senso e
dignità ad ogni azione i governo: la dignità
della persona, i diritti dell’uomo, l’assunzio-
ne del bene comune come fine e criterio re-
golativo della vita politica.
La cosa, però, non appare così scontata e ci
porta a dire che la questione vera, oggi, non
è primariamente quella del rapporto fra sta-
to e religione, ma fra stato e “spazio pubbli-
co”, ossia quello spazio che vede come pro-
tagoniste le varie realtà, con le loro esperienze
e il loro pensiero, i loro ideali e le loro ope-
re. Fra questi protagonisti c’è anche la reli-
gione, più esattamente l’esperienza religiosa
nella sua pluralità.
Ma, nella società contemporanea, per poter af-
frontare questo concetto di laicità, bisogna
prima sciogliere alcuni nodi, come il rappor-
to fra neutralità e indifferenza, fra etica e di-
ritto, fra diritti personali e diritti collettivi.
E’ proprio vero che il diritto non ha nulla a
che fare con la dimensione etica?Ad esempio,
non si esprime forse uno stretto rapporto fra
etica e diritto quanto l’articolo 143 del co-
dice civile prevede che “Dal matrimonio de-
riva l’obbligo reciproco alla fedeltà, all’assi-
stenza morale e materiale, alla collaborazio-
ne nell’interesse della famiglia e alla coabi-
tazione”? E molti altri potrebbero essere gli
esempi, a partire dalla Carta dei Diritti del-
l’Uomo.
Ma, secondo una visione, che scambia auto-
nomia con separazione fra etica e diritto, è
giunto il momento di passare dal politeismo
religioso al politeismo etico. Come lo stato
è neutrale verso la religione, altrettanto deve
esserlo verso l’etica, dato che “Il politeismo
della postmodernità è il riconoscimento del-
la radicale pluralità delle visioni morali e me-
tafisiche” (Peter Singer,Ripensare la vita, Mi-
lano 2000, p. 22). Non è forse, questa visio-
ne, che vede come centro e sorgente di mo-
ralità il singolo individuo, quella che sta alla
base dello stato etico che è proprio dello sta-
to totalitario? Inoltre, se non è possibile giu-
stificare una particolare morale, lo stato non
può certamente emanare articoli come quel-
lo che abbiamo citato sul matrimonio, né giu-
stificare e perseguire azioni considerate con-
tro il bene della collettività. La posta in gio-
co è alta e riguarda l’intero impianto dello
stato e del rapporto fra stato e “spazio pub-
blico”, oltre che l’impostazione di vita delle
persone e l’organizzazione della società.
Ed in questa posta in gioco si colloca anche
la questione del multiculturalismo religioso,
con tutta la sua forza e domanda di essere af-
frontata con coerenza e lungimiranza.

Porta una foto del tuo presepe
Carissimi ragazzi,
si avvicina la solennità del Natale e in molti luoghi si allestisce il presepe.
Piccolo o grande, semplice o elaborato, il presepe costituisce una familiare ed
espressiva rappresentazione del Natale. Il Natale senza riferimento al presepe ed
a quanto esso rappresenta non è il Natale delle festività che ci apprestiamo a vi-
vere. Si può anche non credere e non celebrare il Natale di Gesù, ma il Natale re-
sta quello che è per tutti. Il termine presepe viene dal latino e significa grep-
pia/mangiatoia, ed è composto da prae (innanzi) e saepes (siepe, recinto). Nel-
l’accezione comune sta ad indicare la scena della natività di Gesù Cristo.
Il presepe è certamente un elemento della nostra cultura e dell’arte, e per questo
fa parte della nostra storia, ma soprattutto e prima di tutto è un segno della fede
in quel Dio che per amore e con amore si è fatto carne ed è venuto ad abitare in
mezzo a noi.
E di fronte ai segni della fede, anche i più umili, è necessario il rispetto ma anche
la messa a fuoco del loro significato intimo e profondo.
Con i catechisti abbiamo pensato di allestire nell’Auditorium di Spazio Reale, per
la notte di Natale, un Presepe di presepi. Se ci fai avere una foto di quello che hai
fatto in casa tua (anche in formato digitale inviandola via e-mail a segreteria@spa-
zioreale.it), il tuo presepe diverrà uno degli elementi che comporranno il Presepe
di presepi.
Tutti i ragazzi che porteranno o invieranno la foto del loro presepe saranno segna-
lati per il concorso Capannucce in città.

Don Giovanni Momigli

Non voglio dilungarmi ulteriormente e per-
tanto, visto che si avvicina il Natale, sempre
a proposito di laicità e di “spazio pubblico” nel
quale sono protagoniste le realtà che lo abi-
tano, voglio concludere con una riflessione
sul presepe.
Piccolo o grande, semplice o elaborato, il pre-
sepe costituisce una familiare ed espressiva
rappresentazione del Natale. Il Natale senza
riferimento al presepe ed a quanto esso rap-
presenta non è il Natale delle festività che ci
apprestiamo a vivere. Si può anche non cre-
dere e non celebrare il Natale di Gesù, ma il
Natale resta quello che è, per tutti. Così come
la festa diHanukkah per gli Ebrei o la festa di
Eid-Ul-Adha per l’Islam (che si celebrano nel-
lo stesso periodo) rimangono ciò che sono,
anche per chi non è ebreo o mussulmano o
non è credente.
Il presepe è certamente un elemento della no-
stra cultura e dell’arte, e per questo fa parte
della nostra storia, ma soprattutto e prima di
tutto è un segno della fede in quel Dio che
per amore e con amore si è fatto carne ed è ve-
nuto ad abitare in mezzo a noi. E di fronte
ai segni della fede, anche i più umili, è ne-
cessario il rispetto ma anche la messa a fuo-
co del loro significato intimo e profondo.

Don Giovanni Momigli

Notizie
da San Cresci
Il Circolo Casa Temperani e l’A-
zione Cattolica San Cresci di San
Piero a Ponti organizzano per do-
menica 6 gennaio una gita in Um-
bria e precisamente ad Assisi e
Marcellano (il paese del Presepe
vivente). Visita dei luoghi dove
San Francesco ha posato i piedi
ed anche il cuore. In mattinata
visita alla tomba di San France-
sco nella basilica del Santo ad
Assisi e alle tante altre Chiese
con possibilità di partecipare an-
che a funzioni religiose. Nel po-
meriggio fino al tramonto parte-
cipazione al Presepe vivente di
Marcellano con le sue botteghe
e osterie che rievocano il pae-
saggio di Betlemme. Pranzo nei
locali del Monastero di Sant’An-
na di Bastia Umbra. Info: Ange-
la e Donato telefono 328
8679605, iscrizioni presso Em-
porio Angela piazza del Popolo
San Piero a Ponti.
La Parrocchia San Cresci, l’A-
zione Cattolica, il Circolo Casa
Temperani e il Circolo Don Ren-
zo Paoli promuovono (presso Ca-
sa Temperani via San Cre-
sci,113/piazza del Popolo San
Piero a Ponti) gli incontri mensi-
li del martedì sul tema Solida-
rietà e promozione umana nel-
l’ambito del II anno della Dottri-
na sociale della Chiesa cattolica.

Martedì 15 gennaio incontro con
Franco Banchi Laicità e laicismo:
giusta armonia tra città degli uo-
mini e città di Dio.
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http://servizi.comune.campi-bisenzio.fi.it

Il Circolo
Didattico di Campi
ha un nuovo sito…
anzi due!
Già da alcuni anni avevamo costruito un si-
to del Circolo. Il design e l’impaginazione
erano molto “artigianali” con un sacco di im-
magini (di cui molte animate come usava al-
lora) e probabilmente non era male per l’e-
poca.
La parola “epoca” sembra un po’ esagerata,
ma esprime bene i grossi cambiamenti che
la tecnologia e l’informatica producono in
pochi anni nella nostra società e nel nostro
modo di comunicare.
Recentemente però, la legge n. 4 del 9 gen-
naio 2004, nota come legge Stanca, ha im-
posto a tutte le amministrazioni pubbliche
di rispettare una serie di regole in modo da
rendere i siti “accessibili” a ogni categoria di
utenti, compreso ad esempio i non vedenti
che utilizzano un apposito “reader” per la na-
vigazione in internet.Questo vuol dire in pra-

In rete…..
anche il nostro Liceo!
Due punti di vista sul
lavoro svolto dalla
redazione
Il liceo “A.M.E.Agnoletti” di Campi Bisenzio
ha avviato molti progetti in questi anni, spin-
to da un sentimento crescente di “indipen-
denza” dalla sede di Sesto Fiorentino.
Questi moti hanno portato tante nuove idee
e non è apparsa fuori luogo la proposta di
realizzare un proprio sito web staccato dal
precedente sito della sede.
Così, l’anno scorso, è partito questo proget-
to capitanato da due insegnanti: le proff. Van-
gi e Santo, e seguito da un esiguo numero di
studenti con l’aiuto di due responsabili del
sito del Comune di Campi Bisenzio, la
dott.ssa Giovanna Donnini e Stefano Venti-
sette, esperti informatici che hanno guidato la
realizzazione.
Grazie a loro e al comune, che ha dato l’au-
torizzazione all’utilizzo del software, è stato
possibile aprire un portale in rete sul Liceo
campigiano, che da questa settimana sarà ac-
cessibile a chiunque.
Il progetto, iniziato lo scorso anno, ha pre-
sentato non poche difficoltà, poiché creare
un sito non è cosa da poco. Nonostante la
parte tecnica fosse in mano agli esperti, è toc-
cato agli insegnanti e agli studenti creare la
mappa del sito, gli indici e naturalmente ri-
empire ogni pagina!
Uno dei primi problemi è stata la grafica: i
colori, le immagini, come si sarebbe presen-

tato ad un impatto visivo. È qui che sono en-
trati in gioco tutti gli studenti del Liceo che
hanno proposto le loro idee partecipando ad
un concorso per scegliere il logo della scuo-
la. Il lavoro che si è classificato primo, scelto
da una giuria eterogenea di professori, occu-
pa ora il frontespizio della pagina web.
In questo modo il sito ha cominciato ad es-
sere sentito come nostro anche da tutti gli
studenti del liceo e non solo dagli addetti ai
lavori.
Il lavoro naturalmente continuerà nel tempo
e quest’anno lo staff si è arricchito del prof.
Pazzaglia, esperto di computer e di altri due
studenti di terza superiore, poiché gli alun-
ni, prima o poi, usciranno da questa scuola e
c’è sempre bisogno del contributo dei do-
centi: l’unico modo per garantire continuità
di manutenzione al sito è proprio quello di ri-
chiamare ogni anno nuovi addetti che poi in-
segneranno ai nuovi e così via. In fondo que-
sto progetto mira a portare informazioni chia-
re e precise sulle attività, le strutture, la di-
dattica della nostra scuola e deve essere sem-
pre aggiornato e controllato.
Così il Liceo Scientifico A.M.E Agnoletti di
Campi Bisenzio invita a recarvi al più presto
nel suo nuovo sito e far pervenire la vostra
opinione personale allo staff scrivendo a: in-
fo@liceoagnoletti.191.it.

Sara Ranieri

Tutto è cominciato nell’anno scolastico
2006/07 quando a qualcuno venne la paz-
za idea di far circolare per le classi la propo-
sta che un ragazzo per classe aderisse all’ini-
ziativa della costruzione del “Sito web” del
Liceo.
Quella circolare non ebbe molto effetto e il ri-
sultato fu che alla prima riunione eravamo
presenti in pochi….pochi ma buoni !!! ... In-
fatti, gli studenti “volontari” erano due delle
attuali 4A e 4B e una della ex 5B.
E quella che all’inizio sembrava una nota ne-
gativa si è poi trasformata in un vantaggio...
Con il supporto del comune, che ha dimo-
strato grande disponibilità e collaborazione,
e con l’aiuto di alcuni professori, è venuto
fuori proprio un bel lavoro, ci soddisfa qua-
si a guardarlo…
Dicevamo che eravamo pochi…Alla fine que-
sto ci ha aiutato ad avere immediatamente
un ottimo approccio con il programma e i
professori.
La programmazione si è svolta nell’arco di
due anni in orario extrascolastico, ciò ha re-
so più impegnativo il lavoro ma, come tutto
ciò che è sudato, alla fine anche questo im-
pegno ci ha reso grandi soddisfazioni. Inoltre,
si è dimostrata un’esperienza formativa che,
in futuro, potrebbe anche rendersi utile. Alla
fine tutto questo sudore chi lo ha versato?
Durante le prime riunioni i tecnici del Co-
mune ci hanno avviato all’uso del program-
ma con alcune lezioni guidate e tramite l’u-
tilizzo di un manuale; ci hanno insegnato le
funzioni basilari di FlexCMP, un programma
di progettazione elementare ma molto utile e
efficace come potete vedere dagli ottimi ri-
sultati ottenuti.
Come stavamo dicendo, con l’aiuto del Co-
mune, di Stefano, per gli amici “Step”, e del-
la dott.ssa Donnini da noi amichevolmente
denominata “Well-done” (poiché ad ogni azio-
ne da noi realizzata ci incitava dicendoci che
avevamo fatto un buon lavoro), è stato tutto
più semplice: “come avremmo fatto senza di
voi?”...
In un secondo momento ci siamo occupati
dell’impaginazione grafica insieme ad un al-
tro tecnico e abbiamo fatto un bando in tut-
ta quanta la scuola per rinnovare il logo (sia-
mo sede associata non succursale!)
Insomma, riuscendo a creare un’atmosfera
semplice e quasi “familiare” siamo riusciti a
realizzare un sito come dei piccoli redattori e,
se c’è qualche errore, qualcosa di sbagliato
che non vi aggrada la vista, beh scusateci, ma
abbiamo ancora molto da imparare....

Andrea Califano

tica realizzare un sito con un design molto
più semplice e che rispetti delle regole ben
precise.
Nello scorso anno scolastico ci è stata offer-
ta la possibilità concreta di raggiungere que-
sto obiettivo, prima da “Scuolaeservizi”: una
società finanziata dal Ministero della Pub-
blica Istruzione e poi anche dal Comune di
Campi Bisenzio.
Così, utilizzando una serie di “Templates”,
“fogli di stile” e “strumenti di back-office” ab-
biamo realizzato due siti paralleli molto es-
senziali ma piuttosto ben strutturati e so-
prattutto completamente “accessibili”.
Gli indirizzi sono www.circolodidattico.cam-
pibisenzio.scuolaeservizi.it e servizi.comu-
ne.campi-bisenzio.fi.it.
Non vi starò a raccontare le differenze tra i
due siti: è molto più semplice controllare di-
rettamente. Se ogni tanto darete un’occhia-
ta, troverete qualcosa di nuovo: notizie utili,
come date di riunioni, Piano dell’Offerta For-
mativa (P.O.F.), circolari, ma anche lavori dei
bambini.
Il sito didattico di una scuola, è realmente
qualcosa di vivo quando non è solo una rea-
lizzazione del webmaster o di pochi addetti
ai lavori ma tutti contribuiscono al suo ar-
ricchimento, soprattutto i bambini con i loro
lavori, la loro creatività e fantasia. Per que-
sto sarebbe bello, in futuro, realizzare ad
esempio un giornalino on line e avere una
maggiore partecipazione che contribuisca ad
arricchire la pagina iniziale con disegni sem-
pre nuovi o con altri elaborati creativi.
Il sito c’è, anzi… ce ne sono due; ora si trat-
ta di renderlo ogni giorno più utile ed inte-
ressante. Il bello di un sito, ma anche il bel-
lo della vita è che non si arriva mai: ogni pun-
to di arrivo costituisce un nuovo punto di
partenza per andare oltre.
Se avete suggerimenti potete mandarli per
posta elettronica: anche quelli servono per
migliorare!

Luigi Limina

La storia del nostro
territorio sul web
È grazie alla collaborazione tra il nostro Cen-
tro di Documentazione Storica (CDS) e gli
uffici comunali competenti che a partire da
oggi possiamo raggiungere con questo nuo-
vo strumento di informazione tutte le cate-
gorie di destinatari.
Il nostro sito, rivisto anche nella veste grafica,
supera tutte le limitazioni del precedente con
una struttura accessibile per chi ha delle ina-
bilità.
Al suo interno sono reperibili al momento
elenchi, che saranno poi ampliati e arricchi-
ti di immagini, del materiale raccolto dal CDS
in dodici anni di attività, nei quali sono sta-
te raccolte testimonianze storiche scritte e
orali, foto, documenti e video, spinte da un
sentimento di ricerca d’identità del nostro
territorio, da condividere con tutti i campi-
giani.
Dalla pagina iniziale ci si può addentrare nei
vari rami del sito: nella pagina patners, ad
esempio, si trovano i link delle nostre colla-
borazioni che sono, oltre al Comune di Cam-
pi Bisenzio, il Dipartimento di Restauro Ar-
chitettonico dell’ Università di Firenze, con
cui abbiamo stipulato una convenzione a par-
tire dal 2006, e il settimanale Metropoli, con
il quale interagiamo attraverso una rubrica
dal titolo Storie sotto la Rocca e con il quale
stiamo condividendo varie attività editoriali.
Nella pagina Chi Siamo, è possibile trovare
tutte le informazioni circa i nostri recapiti e gli
orari di apertura al pubblico della nostra se-
de che, si ricorda a tal proposito, si trova nel
giardino del pozzo di Villa Montalvo, all’in-
terno del complesso bibliotecario comunale.
Alla voce Eventi è possibile rivivere la storia
delle nostre attività, ripercorrendo tutte le ma-
nifestazioni che hanno visto la partecipazio-
ne a vario titolo del Centro di Documenta-
zione Storica; da qui è possibile altresì sco-
prirne le nuove attività in programmazione.
A tal proposito si ricorda l’uscita della no-
stra nuova opera Il grande libro di Campi Bi-
senzio, un dizionario ragionato ed illustrato
in circa 280 lemmi, specchio della la vita pas-
sata e attuale della nostra città. Il volume è
stato realizzato grazie alla partecipazione di
tutti coloro che, a vario titolo, si interessano
al recupero dell’identità del nostro territorio.
Il volume, edito dalla NuovaToscana Editri-
ce, è stato realizzato grazie al contributo del
Credito Cooperativo Fiorentino di Campi Bi-
senzio e sarà presentato venerdì 14 dicem-
bre in occasione del talk show Quattro chiac-
chiere al Dante presso ilTeatro Dante di Cam-
pi Bisenzio.
Ma continuando a scorrere le voci del nostro
sito ci si accorge che il cuore del sito è il no-
stro Archivio, dal quale si diramano diverse pa-
gine, ovvero: Documenti e Diateca, sezione
di testimonianze scritte (copie e fotocopie),
audio e video; Emeroteca in cui sono raccol-
ti gli elenchi dei periodici (riprodotti in dia-
positiva); la nostra Biblioteca, con i titoli dei
libri raccolti sulla storia del territorio locale;
Fototeca con i titoli di oltre 600 riproduzioni
cartacee; infine Cartoteca, con le mappe sto-
riche riguardanti la nostra città.
La nostra volontà è quella, a partire dagli ini-
zi del prossimo anno, di creare un portale in-
terattivo in continuo divenire, con articoli
pubblicati periodicamente riguardanti i ri-
sultati delle nostre ricerche che permettano, a
chi lo vorrà, di approfondire le tematiche ri-
guardanti la storia del nostro territorio. Se
volete venirci a trovare il nostro indirizzo è:
www.cdscampibisenzio.it.

Barbara Burroni

Il nuovo sito è uno spazio web messo adisposizione dall’Amministrazione
comunale a soggetti esterni di rilevante

presenza sul territorio, primi fra questi le
scuole. Partito con il progetto pilota
rivolto agli studenti ed insegnanti del
Liceo Agnoletti, si è poi ampliato
consolidandosi con l’impegno dei docenti
del Circolo Didattico di Campi Bisenzio e
dei rappresentanti del Centro di
Documentazione Storica di Campi
Bisenzio. “Questo - sottolinea Dante
Marchionni, assessore all’innovazione - è
un primo risultato di un progetto più
ampio a cui l’Amministrazione comunale
sta lavorando da qualche anno, che tende
a favorire la partecipazione attiva
all’utilizzo delle nuove tecnologie per lo
sviluppo e la diffusione della società
dell’informazione e della conoscenza. Uno
degli obiettivi è l’avvicinamento di nuove
fasce di utenza, in altre parole quello che
viene anche chiamato superamento del
digital divide. Già, il sito
www.comune.campi-bisenzio.fi.it,
inaugurato a metà del 2006, è frutto di
una intensa attività di riprogettazione dei
contenuti, di applicazione concreta delle
normative vigenti in materia di
accessibilità e fruibilità a tutte
le categorie di utenti”.
Il liceo Agnoletti, il Circolo Didattico
di Campi Bisenzio e il Centro di
Documentazione Storica, che hanno
aderito al progetto, hanno lavorato
autonomamente dalle proprie sedi,
attraverso le funzionalità messe a
disposizione dal CMS FlexCMP, coadiuvati
per la parte tecnica e di formazione dai
redattori del Sistema Informatico
Comunale e per la parte grafica e di
presentazione dei contenuti dall’Ufficio
Stampa e Pubbliche Relazioni del Comune
di Campi Bisenzio.
Ciascuno ha studiato la grafica della
propria sezione, ne ha caratterizzato i
contenuti, nell’ottica di avvicinarsi alle
esigenze del target di utenti a cui si
rivolgono.
L’obiettivo di tutti, che speriamo di aver
centrato, è stato quello di realizzare uno
spazio web che sia punto di riferimento e
di contatto tra fruitori e fornitori di servizi
e di informazioni della comunità
campigiana e non solo.

Redazione Internet
Comune di Campi Bisenzio
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Vexilla Regis
Fino al 6 gennaio 2008 ilTeatro

della Pieve di Santo Stefano
ospita la mostra Vexilla Regis,

curata da Alessio Innocenti, Enrico
Sartoni e Maria Pia Zaccheddu, un
percorso che racconta attraverso gli ex
voto donati alla Pieve e al suo vene-
ratissimo Crocifisso, tre secoli di de-
vozione popolare dei campigiani.
“La mostra - spiegano i curatori - è
concepita come un percorso attra-
verso una particolare forma di devo-
zione popolare, comune a molte aree
geografiche e costante nel tempo, che
trovava espressione nel privarsi di un
oggetto personale, di valore, donan-
dolo ad un’immagine venerata. Nel
nostro caso si tratta della ricca e ben
conservata collezione di questi par-
ticolari ex voto, e di alcune opere
d’arte patrimonio della Pieve di San-
to Stefano a Campi e di una sua di-
pendenza, l’oratorio di Santa Maria
della Consolazione a Limite, espres-
sione di una fede che nel corso dei
secoli ha mantenuto la propria forza
e si è manifestata nel ricorso al San-
tissimo Crocifisso. Questi sono i Ve-
xilla Regis, le insegne del Re, come re-
cita la preghiera composta circa 15
secoli fa dal vescovo Venanzio For-
tunato: non i vessilli della potenza
regale, ma i manufatti preziosi reca-
ti in dono per ottenere una grazia,
per chiedere conforto e aiuto di fron-
te alle calamità e alla difficoltà del vi-
vere quotidiano. Si è trattato di un
progetto, fortemente voluto dall’al-
lora Pievano Don Francesco Socci,

Ex voto e
opere d’arte
dalla Pieve di
Santo Stefano
a Campi
Un itinerario
nella devozione
popolare

che ha richiesto oltre un anno di tempo per
la preparazione ed ha visto la collaborazione
di partners importanti, quali la Soprinten-
denza al patrimonio Artistico e l’Università di
Firenze, oltre a quella di Pisa, l’Ufficio di Ar-
te Sacra dell’Arcidiocesi fiorentina”.
La mostra presenta, in un raffinato allesti-
mento, moltissimi manufatti, che evidenzia-
no lo stretto legame tra fede, arte e cultura. Il
percorso espositivo comprende oltre cento
medaglie devozionali e commemorative, ex
voto (rosari, bracciali, orecchini, sonagli, cuo-
ri d’argenti), una stupenda lampada votiva
in argento di scuola napoletana del primo
‘800, dono della famiglia Strozzi alla Pieve,
documenti archivistici, il Santissimo Croci-
fisso trecentesco e, in anteprima dopo il re-
stauro, una statua raffigurante laVergine con
il Bambino. “Parte integrante dell’iniziativa -
spiega Maria Pia Zaccheddu all’inaugura-
zione della mostra - è stato proprio il restau-
ro del manufatto ligneo quattrocentesco raf-
figurante la Vergine con il Bambino, conser-
vata nella nicchia dell’altare maggiore del-
l’Oratorio di Limite. Una statua di pregevo-
le fattura, dai tratti nordici e ravvicinabile al-
le opere di Domenico Mioni da Tolmezzo,
che oggi ritorna alla sua originaria bellezza
grazie all’attento restauro del professor Se-
roni e della dottoressa Ruggiero”.
Vexilla Regis è promossa dalla Pieve di San-
to Stefano a Campi e dalla Soprintendenza
per il patrimonio storico, artistico ed et-
noantropologico delle province di Firenze,
Pistoia e Prato con il patrocinio del Comu-
ne di Campi Bisenzio ed il contributo del
Credito Cooperativo Fiorentino.

Il Grande Presepe
Anche quest’anno il Circolo Mcl Santa Maria propone per le
festività natalizie la magia del suo Presepe monumentale. E’
il decimo anno che questa tradizione si ripete, per uno spet-
tacolo ogni volta più suggestivo. Per le migliaia di appassio-
nati che negli anni hanno fatto di questo evento un appun-
tamento irrinunciabile, anche quest’anno l’allestimento è nel
teatro del circolo Mcl Santa Maria a Campi in via Spartaco La-
vagnini 26.
Il Grande Presepe è stato realizzato dai soci del circolo e tut-
ti gli anni viene costruito diversamente e, con una’ esten-
sione di 150 metri quadri, occupa praticamente l’intera sa-
la. “Anche quest’anno gli appassionati di questa forma di
devozione non rimarranno delusi, ci ha detto Andrea Arri-
ghetti, presidente del circolo. E’ ormai un impegno per il no-
stro gruppo, I Presepisti di Santa Maria, offrire al visitatore
una scenografia sempre diversa. Una sola anticipazione: il
Presepe proporrà quest’anno un percorso su tre livelli e non
mancheranno cambi di scena, ruscelli e effetti luminosi”. Il
Presepe, che per dimensioni è il più grande della provincia,
rimarrà aperto fino al 13 gennaio 2008, e sarà visitabile nei
giorni festivi dalle ore 12 alle 13 e dalle ore 15 alle 19, nei
giorni feriali dalle ore 15 alle 19.
Per concordare visite in altri orari (scuole, associazioni, ecc)
telefonare al 329 2464833 dalle ore 15 alle 19.

IN BREVE

Veglia di Natale
con Cheryl Porter
All’Auditorium Spazio Reale lunedì
24 dicembre alle ore 22.30 prima
della Celebrazione della Santa Mes-
sa di mezzanotte, Cheryl Porter in
concerto. Una serata piena di gioia,
per far durare la festa del Natale ben
oltre il 25 dicembre accompagnata
dai musicisti del calibro di Michele
Bonivento (tastiere), Michele Galga-
ro (chitarra), Guido Torelli (basso),
Gianni Bertoncini (batteria), pre-
senteranno un ricco repertorio di can-
ti natalizi e non solo. “Potente”,
“commovente”, “ispirata”, “elegan-
te” sono le parole più usate quando
si parla della cantante Cheryl Porter.
Una voce unica, che riesce ad arrivare
dentro l’anima di chi ascolta la-
sciando un’emozione difficile da di-
menticare. Uno spettacolo coinvol-
gente con interpretazioni originali
come la versione prettamente Soul
di White Christmas e tanti altri bra-
ni del calibro di Silent Night, Ade-
ste Fideles e The Christmas Song.
Grazie all’ampio spettro di capacità
vocali ed alla sofisticata miscela di
spirituals, classica, jazz e gospel,
Cheryl ha avuto modo di collaborare
e condividere il palco con molti arti-
sti tra i quali Luciano Pavarotti, An-
drea Bocelli, Bono degli U2, Paolo
Conte, Tito Puente, The Blues Bro-
thers, Gen Rosso, Gianni Morandi.
Ingresso libero.

Concerto
di Capodanno
L’associazione Campi Lirica insieme
al Comune di Campi Bisenzio orga-
nizza il Concerto di Capodanno mar-
tedì 1 gennaio alle ore 16 al Teatro
Dante. Saranno in scena per augu-
rare un Buon 2008 il soprano Sara
Fiorelli, il tenore Fabio Bertella e l’Or-
chestra Nuova Europa. Dirige Alan
Freiles.
Info e prenotazioni: 055 8940864.

Sabato 12 e domenica 13 gennaio
2008 LeArt’ presenta Casa di Bam-
bola L’altra Nora con Lunetta Savi-
no, regia di Leo Muscato.
Il costo del biglietto in Platea e nei
Palchi di Platea è di euro 23 intero,
euro 20 ridotto e euro 18 per i grup-
pi; nei Palchi I ordine è di euro 15 in-
tero, euro 13 ridotto e euro 10 per i
gruppi; nei Palchi II ordine è di eu-
ro 10 intero, euro 8 ridotto e euro 5
per i gruppi.
Riduzioni per over 65, under 26, so-
ci Coop ed Enti convenzionati.
I gruppi devono essere almeno di 10
persone. I prezzi indicati non com-
prendono i diritti di prevendita.

La mostra rimarrà aperta fino al 6
gennaio 2008 nei giorni feriali dal-
le ore 16 alle 19;
domeniche e festivi dalle 10 alle
12 e dalle 16 alle 19.
Chiusura completa 25 dicembre e
1 gennaio.
Ingresso gratuito.
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Campi Creativa è un passaggio
importante di un percorso che
è partito da un po’ di tempo e
che ha visto vari soggetti del
territorio impegnarsi per offrire
ai ragazzi di Campi e oltre
opportunità di espressione
e di realizzazione.
Tutto parte dal progetto Dipende
da me promosso dall’assessorato
alle politiche giovanili insieme alla
cooperativa Macramè, alla Fratellanza
Popolare, al circolo Il Progresso
e alla Cooperativa Cat e che ha visto
il sostegno della Regione Toscana.
Un lavoro che partiva dall’esigenza
di conoscere e mettersi in contatto
con l’universo giovanile della
nostra realtà, partendo dalla
convinzione che questo fosse
sicuramente più
ricco e variegato dell’immagine
stereotipata che spesso abbiamo
quando parliamo di “giovani”.
Il percorso è stato bello
e sorprendente, è emersa
una ricchezza e una potenzialità
straordinaria. Ragazzi e ragazze
con idee, voglia di esprimersi e di
raccontarsi attraverso varie forme.
Da qui è nata la Stazione50013
un gruppo informale di ragazzi
che ha organizzato eventi e occasioni
di incontro in varie parti del territorio
e che dal 18 di dicembre fa un salto
di qualità vero e proprio organizzando
con il Comune Campi Creativa.
Il nome dice tutto, dice che crediamo
veramente che le nostre società siano
ricche di creatività, voglia di fare,
di esprimere se stessi, raccontarsi
attraverso una canzone, una pagina
di diario, una foto, un’immagine
dipinta o un pezzo di legno scolpito
con forza e passione. Crediamo che
il compito di un’Amministrazione
comunale sia quello di dare a
questo fiume carsico opportunità
e possibilità di valorizzazione.
Per questo nasce il Dipende da me
e per questo iniziative come Campi
Creativa ci esaltano, pensiamo che
questo sia, come dicevo, un passaggio
importante, ma sempre un passaggio
di un percorso
che vuol sempre più arricchirsi
e vedere nuovi appuntamenti come
quelli di un vero e proprio festival
della Creatività Giovanile che
è il sogno che speriamo diventi realtà.

Emiliano Fossi
Assessore alla cultura

Campi Creativa

Lasettimana della cultura giovanile è l’ul-
timo in ordine di tempo e, forse il più
ambizioso, degli appuntamenti orga-

nizzati finora dalla Stazione 50013, gruppo
composto da ragazzi e ragazze del territorio
campigiano. Nato nel settembre 2006 allo
scopo di sviluppare il progetto Dipende da
me, il gruppo si occupa della promozione di
attività culturali e ricreative, rivolte al mon-
do giovanile locale.Al progetto hanno aderito
fin dall’inizio alcune realtà associative del ter-
ritorio (Cooperativa Sociale Macramè, Pub-
blica Assistenza, Fratellanza Popolare, Cir-
colo Arci il Progresso…), che hanno offerto la
loro collaborazione umana e materiale in que-
sto primo anno di vita del gruppo. La Sta-
zione 50013 si è occupata, invece, dello svi-
luppo vero e proprio del progetto, cercando
di coinvolgere nuovi giovani e gestendo di-
rettamente l’allestimento degli eventi, sia dal
punto di vista promozionale che da quello
organizzativo. Sono nate in tal senso alcune
particolari serate, battezzate AperitivArte, nel-
le quali l’aspetto ricreativo (buffet a prezzi
popolari e musica) si somma a quello cultu-
rale, con l’apertura di spazi riservati a giova-

ni artisti, campigiani e non solo. Per una pre-
cisa scelta iniziale, il gruppo ha scelto di non
avere una sede di riferimento, avvalendosi di
volta in volta dell’ospitalità riservata dalle as-
sociazioni coinvolte. Durante tutta la scorsa
stagione invernale, abbiamo messo in piedi
numerose serate dedicate a diverse tematiche
artistiche, che hanno permesso il confronto
anche con altre associazioni giovanili del ter-
ritorio e attirato un buon numero di presen-
ze a ciascun AperitivArte; nel mese di luglio,
inoltre, il gruppo ha avuto anche l’onore di
partecipare alla rassegna musicale dell’Italia
Wave, dove la Stazione ha curato l’allesti-
mento dell’Aperitivo Rock. Recentemente,
ragazzi e le ragazze che compongono il grup-
po, hanno manifestato l’intenzione di costi-
tuire un’associazione vera e propria, per da-
re riconoscimento legale alle iniziative pro-
mosse e una maggiore visibilità nei confron-
ti della realtà campigiana. In attesa di for-
malizzare questo passaggio, abbiamo messo
a punto un nostro blog (www.stazio-
ne50013.blogspot.com), dove sarà possibi-
le per chiunque lasciare un proprio messag-
gio sulla bacheca e visionare immagini e re-

Martedì 18 dicembre sala Nesti
Aperitivo dalle ore 20
Serata Cortometraggi (verranno proiettati
vari cortometraggi effettuati da ragazzi a te-
ma libero)
Poldo (cover dei Beatles acustica) fino alle
23 circa
Mercoledì 19 dicembre sala Nesti
Aperitivo dalle ore 20
Serata Fumetti (ci saranno fumettisti e di-
segni della Comix)
Dj-set fino alle 23 circa
Giovedì 20 dicembre Sala Antonino Capon-
netto
Feltrinelli. Una storia contro spettacolo tea-
trale a cura di Mauro Monni dalle ore 20
Venerdì 21 dicembre Sala Antonino Capon-
netto
Aperitivo dalle ore 20
Serata Graffiti (i graffitari saranno ragazzi
chiamati dalla CAT cooperativa sociale, fa-
ranno anche una sorta di introduzione su
come fare i graffiti)
Proiezione di film di animazione
Dj-set fino alle 2 circa
Sabato 22 dicembre Sala Antonino Capon-
netto
Aperitivo dalle ore 20
Serata Electro-Campi in collaborazione con
CAT cooperativa sociale
Dj-Madjeet
Domenica 23 dicembre Sala Antonino Ca-
ponnetto
Aperitivo dalle ore 20
Serata dedicata alla musica Live MCR pre-
sentano Casa del vento e #41 aprono la se-
rata i Plebs, fino alle ore 2 circa.

soconti di quanto fatto quest’anno.A chi fos-
se incuriosito dalle nostre iniziative, ricor-
diamo anche che non esistono requisiti o mo-
dalità d’accesso particolari per entrare a far
parte della Stazione50013. L’ingresso e la
partecipazione al gruppo sono a titolo asso-
lutamente informale, come informali sono i
principi che hanno guidato finora le nostre at-
tività. Per chiedere ulteriori informazioni, da-
re suggerimenti o saperne di più, basta ri-
volgersi a uno qualsiasi dei membri del grup-
po o contattarci tramite il nostro blog.

Alessio Colzi

PROGRAMMA

Nasce in occasione delle vacan-
ze natalizie Il Dante dei pic-
coli a cura del Centro Inizia-

tive Teatrali in collaborazione con
l’Assessorato alle Politiche cultura-
li del Comune di Campi Bisenzio.
E’ il contributo dell’Amministra-
zione comunale alla crescita del-
la città e del suo futuro pubblico.
Il sabato sera, parallelamente
alla programmazione per adul-
ti, una rassegna per i bambini,
non accompagnati dai geni-
tori. Mentre i grandi scen-
dono in platea, i piccoli sal-
gono al Salone delle fiabe. Ser-
vizio su prenotazione. Il Dante dei pic-
coli, uno spazio teatrale pensato per i bambini
dentro ai locali del Teatro Dante. Nel Dante
dei piccoli organizzeremo una stagione teatra-
le per i bambini,Le fiabe della buonanotte, paral-
lela a quella degli adulti. Il sabato sera si potrà
quindi andare a teatro con i figli per separarsi da
loro una volta giunti nel foyer: i grandi andranno
a sedersi in platea;mentre i piccoli, accompagnati
da due animatori, saliranno al “loro teatro”, per
assistere alla rappresentazione di una fiaba, una
diversa per ogni sera. Quello che offriremo ai
nostri figli non sarà, quindi, un semplice servi-
zio di “babysitteraggio”,ma l’opportunità di vi-
vere esperienze positive e divertenti, come può
essere uno spettacolo teatrale di qualità che con-
tribuisce in modo determinante alla crescita e
al processo di maturazione del bambino e of-
fre un irripetibile contributo di fantasia al suo
mondo: la familiarità con il teatro educa al gu-

Il Dante dei
piccoli

sto del bello e sviluppa il senso cri-
tico. L’iniziativa rientra nel proget-
to globale del Dante che non vuole
essere solo un luogo di fruizione ma
anche di produzione culturale e si pre-
senta come un’altra occasione di con-

tribuire alla crescita della città.
Sabato 15 dicembre ore 21
Mary e il vento del Nord
su prenotazione (055 8964519)
appuntamenti successivi: 12 gennaio, 23 feb-
braio, 15 marzo e 12 aprile.

A TEATRO CON I MIEI
La rassegna A teatro con i miei prevede inizia-
tive artistiche rivolte al mondo dell’infanzia.Un
appuntamento che offre ai genitori unmodo di-
verso di trascorrere la domenica insieme ai pro-
pri figli.Un cartellone che coinvolge i più piccoli,
stimola la loro capacità di apprendere e di guar-
dare, soddisfa la loro voglia di criticare e rac-
conta emozioni con spettacoli pensati e realizzati
espressamente per l’infanzia. Sulla scena ogni
domenica si alterneranno alcune delle più im-

portanti compagnie nazionali produttrici di spet-
tacoli per bambini. Costo del biglietto 5 euro.
Domenica 23 dicembre ore 16.30
Fondazione Aida (Verona) Glossateatro Papa-
gena (Svezia)
Pippi Calzelunghe teatro d’attore e pupazzi
Domenica 6 gennaio ore 16.30
Teatro Giocovita (Piacenza) con il patrocinio di
Unicef
La notte illuminata teatro d’ombre ed attore
Domenica 3 febbraio ore 16.30
Teatro dall’Angolo (Torino)
Pigiami teatro d’attore e oggetti
Domenica 2 marzo ore 16.30
Piccoli Principi (Firenze)
Con gli occhi di Pinocchio teatro d’attore
Domenica 26 aprile ore 16.30
StilemaTeatro (Torino)
Strip teatro d’attore e oggetti

Centro Inziative Teatrali

TRUCCHI
BARACCHE

E BURATTINI
La rassegna, di 10 spettacoli di alto
livello artistico e 15 letture spetta-
coli, si svolgerà da febbraio a maggio
come nelle passate edizioni. Offrire
esperienze positive, come può essere
uno spettacolo teatrale di qualità,
contribuisce in modo determinante
alla crescita e al processo di matura-
zione del bambino e offre un irrepe-
tibile contributo di fantasia al suo
mondo. La familiarità con il teatro
educa al gusto del bello e stimola il
senso critico. Con la rassegna Trucchi
baracche e burattini vorremmo offri-
re alla scuola opportunità di fre-
quentazione del teatro e attraverso
gli spettacoli e gli incontri con gli ar-
tisti, contribuire a favorire quel per-
corso che rende la scuola più flessi-
bile rispetto al passato, consenten-
do ai giovani di ritrovare gli stimoli
alle relazioni ed all’apprendimento
attraverso la pratica teatrale.

Direzione artistica
Manola Nifosì e Sergio Aguirre
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IN BREVELaboratorio di
psicogiardinaggio

Unicoop Firenze, sezione
Coop di Campi Bisen-
zio, promuove un labo-

ratorio di psicogiardinaggio.Un
titolo curioso e accattivante per
un percorso di cinque incontri
della durata di due ore ciascu-
no, in cui ogni partecipante avrà
la possibilità di entrare in con-
tatto con il proprio mondo in-
teriore, rappresentato metafori-
camente da un giardino.
Gli incontri saranno condotti
dal dottor Gian Luca Garetti
(Medico Psicoterapeuta), dalla
dottoressa Anna Pecorini (Co-
unselor e Human Resource Ma-
nager) e dal dottor Andrea Peg-
gion (Psico-Pedagogista e for-
matore).
La finalità del percorso è quella
di aiutare le persone nell’ap-
prendimento di semplici tecni-
che meditative, di counseling e
pedagogiche per diventare giar-
dinieri delle propria mente. Gli
incontri aiuteranno le persone
a calarsi in un’atmosfera di si-
lenzio, di meditazione, di rilas-
samento, in cui le rappresenta-
zioni metaforiche, il gioco, il di-
vertimento, la lettura, la parola,
l’ascolto ed il confronto saranno
utili strumenti per aiutare il sin-
golo nella riscoperta di sé e dei
suoi bisogni. Lo scopo del per-
corso è quello di generare nuo-
ve modalità di apertura agli al-
tri, abbandonando quelle dina-
miche difensive che assorbono
tante energie e che spesso im-

Il tuo giardino
interiore con fonte

di Ben-Essere

pediscono il confronto, favo-
rendo lo scontro, ostacolano l’a-
scolto autentico, creando con-
testi in cui è facile alzare la vo-
ce o restare, per sempre, in si-
lenzio. Nella vita di tutti i gior-
ni, e nei vari ruoli che ognuno di
noi è chiamato a svolgere, di-
venta crescente il desiderio di
dare senso alla propria esisten-
za nelle sue molteplici sfaccet-
tature, alla ricerca di un signifi-
cato perduto nel gioco della
grande finzione, dell’egoismo,
dell’aggressività, del muro di si-
lenzio, dei falsi miti di ricchez-
za, potere, carriera che sembra-
no imperversare con forza nella
vita di tutti i giorni. Eppure que-
ste regole del gioco sembrano
sempre meno accettabili, per
ognuno di noi e per l’intera so-
cietà. Ne deriva un’insoddisfa-
zione a cui spesso non riuscia-
mo a dare un nome, in grado
solo di generare disagio, stress,
degrado fisiologico, superficia-
lità nei rapporti interpersonali,
perdita di senso e rinuncia ad
un ruolo attivo nella società.
Diventa allora importante ri-
trovare in noi stessi una scintil-
la di luce per illuminare quel
giardino abbandonato che è la
nostra mente. Solo se ci abi-
tuiamo a fare manutenzione del-
la nostra mente e solo se ci
prendiamo cura del nostro giar-
dino interiore, potremo essere
di aiuto a noi stessi ed agli al-
tri, senza che questo ci provo-
chi crisi di affanno, ansia, ag-
gressività o insicurezza. Solo un
ascolto autentico di noi stessi e
dell’altro può consentire di par-
tecipare al gioco del cambia-
mento, generando un valore ag-
giunto per noi e per la società.

C’è dunque bisogno di un ri-
sveglio per ritrovare un signifi-
cato al proprio esistere e per
conquistare un nuovo ben-esse-
re. Questo è il senso del labo-
ratorio di psicogiardinaggio: ri-
svegliarsi, prendere consapevo-
lezza del proprio mondo inte-
riore, del giardino che è in ognu-
no di noi. Possiamo decidere se
lasciarlo incolto, facendoci cre-
scere delle erbe selvatiche o, al
contrario, averne cura, proprio
come un giardiniere che aiuta la
Natura a manifestarsi nella sua
bellezza. Si tratta di operare uno
psico-giardinaggio della nostra
mente per liberarla dalle erbe
selvatiche che rischiano di sof-
focare i fiori unici e speciali che
ognuno di noi possiede. La no-
stra mente, solo se adeguata-
mente curata, può dare il me-
glio di se, e noi, solo se abbiamo
una mente pulita, amata e ri-
spettata, possiamo essere di aiu-
to agli altri.
Gli incontri (per un massimo di
10 partecipanti) si terranno nel-
la Saletta Soci Coop, alle ore 21,
di martedì nei giorni: 15 e 29
gennaio; 12 e 26 febbraio; 11
e 25 marzo. Per iscrizioni e in-
formazioni, rivolgersi al box so-
ci all’interno del punto vendita
Coop di Campi Bisenzio, dal lu-
nedì al venerdì dalle 17 alle 19
cell. 338 3246812. La parteci-
pazione è gratuita; è gradito un
contributo (una tantum) da de-
stinare alle iniziative di solida-
rietà del Cuore si scioglie di Uni-
coop Firenze.

Anna Pecorini

Tra sapere, spiritualità e vita pratica
L’Associazione C.C.P.E. di Campi Bisenzio, presso la Villa El Shaddai, or-
ganizza nel periodo delle festività natalizie tre seminari su temi di attuali-
tà, con la partecipazione di oratori internazionali.
Il primo seminario, Uniti per sempre, è in programma per il 28 e 29 di-
cembre ed è rivolto alle coppie. Oggi la famiglia è un autentico bersaglio che
viene colpito fino alla completa distruzione; i figli innocenti sono coloro
che ne subiscono le conseguenze, con danni irreparabili. All’interno della
coppia, un’analisi responsabile dei propri ruoli, dei propri scopi e delle
proprie motivazioni aiuta a prevenire i disastri familiari. A titolo di esem-
pio: verranno dati consigli ai genitori sul comportamento da tenere quan-
do i figli manifestano problemi di condotta. Il secondo seminario, Mondo
soprannaturale, è in programma per il 3, 4 e 5 gennaio ed è rivolto a colo-
ro che desiderano saperne di più sul regno del bene e il regno del male. Qua-
le dei due regni è destinato a vincere? Nel seminario verranno date molte
risposte a quesiti e dilemmi che ogni uomo si stà ponendo quotidiana-
mente. Il terzo seminario,Bandiere: lode e adorazione, è in programma per
il 3, 4 e 5 gennaio ed è rivolto rivolto a coloro che desiderano conoscere
modi diversi per adorare Dio. Alcune sessioni saranno di pratica, con l’in-
segnamento dell’uso di bandiere e cembali.
Durante le sessioni dei seminari, si terrà una miniconferenza per bambini.
Ingresso libero. Possibilità di ristoro.
I tre seminari si svolgeranno presso la villa El Shaddai, in via San Quirico
85/4, a Campi Bisenzio (a 200 metri dal centro commerciale I Gigli).
Info: tel. 055 898487, fax 055 8985571, e-mail ccpe@inwind.it

La Scuola di Musica di Campi Bisenzio
Proseguono i numerosi appuntamenti con i seminari di alto perfeziona-
mento di tromba presso la Scuola di Musica di Campi Bisenzio e grande suc-
cesso hanno riscosso le prime tre iniziative. Il 9 dicembre è stata la volta
del grande Andrea Tofanelli, trombettista di fama internazionale che ha
suonato con i più grandi musicisti e suona regolarmente con le bands di
Crozza-Italia, Demo Morselli ed altre prestigiose Big Bands, con un nume-
roso auditorio di “allievi”; il 15 dicembre, abbiamo ospitato Andrea dell’Ira,
prima tromba del Teatro comunale di Firenze e una delle trombe più ap-
prezzate in Italia. Domenica 16 dicembre, concerto dei “July Gospel Sin-
gers” diretti da Luca Luglio. Il prossimo appuntamento è per il 26 dicem-
bre presso la Pieve di Santo Stefano, dove la Scuola di Musica organizza il
tradizionale Concerto del Santo Patrono con un concerto per soli, coro e or-
chestra diretti dal Maestro Ennio Clari; in programma musiche di Vivaldi e
Mozart. Ingresso libero. Per informazioni tel. 055 891843 e-mail musi-
cam@infinito.it.

Incontri Rinascimentali
Sono aperte le iscrizioni per partecipare all’iniziativa organizzata dal Circo-
lo culturale Larocca nel febbraio/marzo 2008 che come anticipa il titolo In-
contri rinascimentali, consentirà di approfondire, attraverso incontri e visi-
te guidate, uno dei periodi più importanti, dal punto di vista storico e arti-
stico, per Firenze: il Rinascimento.
Gli incontri, tenuti dalla dottoressa Laura Ciuccetti, storica dell’arte, si ter-
ranno il giovedì alle ore 21.15 presso la Saletta Soci Coop di Campi Bisen-
zio. Il contributo di partecipazione (esclusi gli eventuali biglietti per l’in-
gresso ai musei) è di 35 euro a persona per l’intero ciclo di incontri.
Programma:
7 febbraio - incontro Sentirsi uomini nuovi. Il Rinascimento (Brunelleschi, Do-
natello, Masaccio…)
10 febbraio - visita Galleria degli Uffizi (I parte) e Santa Maria Novella
21 febbraio - incontro I Medici banchieri: Cosimo il Vecchio, grande mece-
nate
24 febbraio - visita Inchiostri e colori a San Marco
6 marzo - incontro Politica ed arte alla corte di Lorenzo il Magnifico
8 marzo - visita Faccia a faccia con Lorenzo e la sua compagnia (Cappella
di Benozzo Gozzoli, Cappella Sassetti, CappellaTornabuoni)
27 marzo - incontro Il David di Michelangelo: storia di un mito
30 marzo - visita Galleria dell’Accademia: David e dintorni
Per iscrizioni ed informazioni contattare i seguenti numeri 333 6242772 (Sil-
via), 340 7374345 (Stefania), 055 8964019 (Rosanna). Raggiunto il nu-
mero massimo di 30 partecipanti, non saranno accettate ulteriori iscrizioni.

Presepe vivente
L’associazione Amici per Caso organizza per domenica 23 dicembre dalle
ore 17.30 un presepe vivente in piazza Dante. Quest’anno la rappresenta-
zione prende il via da piazza Gramsci con una sfilata, di circa quaranta per-
sonaggi, accompagnata da una suggestiva colonna sonora. I figuranti, arri-
vati in piazza Dante, si posizieranno formando un quadro della Natività.

Teatrinsieme
Continua la 13° edizione di Tea-
trinsieme, la Rassegna di teatro
per l’infanzia organizzata dall’As-
sessorato alle Politiche Culturali e
dall’Associazione Scarabeo.
Domenica 6 gennaio - ore 17
PoliSpazio, via di San Donnino 4
Compagnia Pinocchio Dance Cap-
puccetto Arrubiu
Spettacolo di burattini.
Sabato 12 gennaio - ore 17
Sant’Angelo a Lecore - Circolo Sms
Compagnia Pinocchio Dance Ren-
zo Testa di ferro
Spettacolo di burattini.
Sabato 19 gennaio - ore 17
Sant’Angelo a Lecore - Circolo Sms
Compagnia Teatrino dell’ES Il dolce, il salato e l’allegro
Spettacolo di burattini.
Info: Associazione Scarabeo 338 7291580.
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Viaggio della
memoria ai lager
di Ebensee e
Mauthausen
La Sezione Soci Coop di Campi
Bisenzio nel 2007 si è fatta
promotrice del viaggio della
memoria ai lager di Ebensee e
Mauthausen dove furono deportati
e morirono tanti nostri
concittadini: questo insieme
all’Auser, all’Anpi, allo Spi-Cgil
ed altre associazioni e circoli
del nostro comune.
Lo scopo era di organizzare come
comunità questo viaggio
raccogliendo un’ampia delegazione
comprendente rappresentanti
dell’ente locale e delle
associazioni, studenti e docenti
delle nostre scuole e cittadini
interessati per portare la nostra
testimonianza e conoscere e
continuare la memoria di quella
triste realtà che non può essere
dimenticata o accantonata nelle
pieghe della storia. Il viaggio è
riuscito molto bene e gli studenti
che vi hanno partecipato ne hanno
riportato una impressione positiva
come ben hanno espresso nei loro
resoconti e come ha scritto una di
loro: “Questa è stata un’esperienza
molto toccante ma anche molto
riflessiva; mi ha fatto capire molto
quanto male abbia fatto il
fascismo a tutto e a tutti….
Nello stesso tempo sono pure
molto contenta di avere fatto
questo viaggio che mi rimarrà
impresso per tutta la vita.”
Questa iniziativa la riproponiamo
anche quest’anno con l’obiettivo
che possa diventare una tappa
fissa da ripetere ogni anno perché
dal nostro comune partano
delegazioni e gruppi di cittadini
e studenti per visitare questi
luoghi e tramandarne la memoria:
infatti con il nostro comune e le
associazioni e circoli del nostro
territorio, se ci mettiamo
veramente tutti insieme,
ci possiamo riuscire offrendo
la possibilità di partecipare al
viaggio con una spesa ridotta
rispetto al suo costo reale. Per
pubblicizzare l’iniziativa, alla fine
del mese di gennaio 2008 si
intende organizzare una giornata
al Teatro Dante, con l’intervento
dei ragazzi e dei docenti che vi
parteciparono l’anno scorso,
dei familiari dei deportati
e dell’unico superstite - che
ci ha già dato l’adesione
- e naturalmente
dell’Amministrazione comunale
di Campi Bisenzio e del Museo
della deportazione di Figline di
Prato: sarà illustrato il programma
del viaggio di quest’anno
e il relativo costo definitivo
(così calcolato dopo i contributi
raccolti). In questa occasione sarà
annunciato anche l’intenzione
di apporre a Ebensee una targa
in memoria di tutti i deportati
campigiani dell’olocausto.
Per questo abbiamo già incaricato
la sezione Auser di Campi
Bisenzio di curare insieme alla
Promoturismo l’organizzazione del
viaggio e di indicare nella persona
di Pattume Elio il referente del
tutto. Siamo sicuri che l’iniziativa
raccoglierà una vasta adesione e
che potrà contribuire alla crescita
di una maggiore coscienza civica
e a sensibilizzare le più giovani
generazioni.

Giovanni Casini
Presidente Sezione Soci Coop
di Campi Bisenzio

Uno per tutti.
Tutti per

il tandem…IlTandem di Pace è tornato dopo una set-timana dal viaggio verso North Lanarks-
hire, città gemellata con il Comune di

Campi Bisenzio. Il viaggio è stato ideato per
portare un messaggio (appunto) di pace nel-
la città scozzese come, negli anni passati, il
gruppo lo ha portato nella città francese di
Orly. Il nome Tandem deriva dal fatto che il
gruppo si è spostato in bicicletta, mezzo che
rende bene l’idea di quanto bisogna faticare
per arrivare a destinazione. E noi ne abbia-
mo durata di questa fatica nel percorrere cir-
ca 150 km, sì soprattutto noi che siamo due
ragazze per le quali, come per molti dei no-
stri coetanei, la bici è riposta arrugginita nel
garage. Infatti ai 10 avventurieri campigiani
ci siamo aggiunte noi, Sara e Giuditta, stu-
dentesse della IV B del Liceo Scientifico
A.M.E. Agnoletti di Campi.
L’entusiasmo era contrastato dalle varie ansie
che ci hanno accompagnato fin dalla par-
tenza: la prima volta che Sara prendeva l’ae-
reo, la valigia troppo pesante di Giuditta e i
biglietti prenotati via Internet… Il vento ge-
lido che ci ha dato il benvenuto a Glasgow si
è fatto risentire per dirci l’addio, mentre, du-
rante la settimana, dei pallidi raggi di un tie-
pido sole ci hanno costantemente illuminato
i vari tragitti.
Abbiamo portato il messaggio a quante più
realtà possibili del North Lanarkshire: scuo-
le, in primis, polizia, vigili del fuoco, centri
giovanili e molte altre ancora. Grazie a que-
sti incontri, oltre a capire aspetti organizzativi
e burocratici, abbiamo potuto confrontare
l’Italia con la Scozia. Ospitati nel commis-
sariato della polizia locale, siamo rimasti stu-
piti di come l’organizzazione della vita sia
completamente diversa dalla nostra e di come
i cittadini vengano educati sin dall’infanzia
alla legalità, perché qui la polizia vuole in-
durre tutti a non avere paura di loro ma a
considerarli amici, partendo dal presuppo-
sto che gli agenti non hanno la pistola. Così
anche le altre realtà ci hanno stupito e incu-
riosito come le scuole che siamo andati a vi-
sitare.
Ma non ci siamo mai dimenticati del nostro
mezzo grazie al quale non avremmo potuto
godere di paesaggi magnifici. Tutte le matti-
ne prendevamo sentieri diversi cercando di
attraversare i vari paesi molto caratteristici
per le case con tetti a spioventi e corvi tran-
quilli nel giardino. Il verde predominava sul-
le rive delle acque stagnanti dei canali, coni-
glietti e inaspettati fagiani ci attraversavano la
strada; spesso la mattina ci terrorizzava il
pensiero di percorrere 40 kmma poi questi si
sono sempre rivelati una “passeggiata” gra-
zie al ridere e alla voglia di scherzare del grup-
po. La fatica non è mancata ma siamo riusciti
a fare ciò proprio perché ci credevamo. Fra
saluti e ringraziamenti, l’ultima sera abbia-
mo lasciato all’interno del palazzo comuna-
le la bandiera della pace con le nostre firme
e con la scritta che meglio ci rappresenta: “da
soli si va in giro, in due si va sempre da qual-
che parte”.
Grazie a questo viaggio, oltre ad aver ammi-
rato la natura scozzese ed aver goduto di es-
sa, ci siamomessi a confronto con un altro sti-
le di vita, abbiamo aperto le nostre frontiere

“Da soli
si và in giro,
in due si và
sempre da

qualche parte”

Quest’anno abbiamo per la prima volta consegnata una bandiera della pace agli amici che ab-
biamo incontrato in Scozia. Si tratta di una bandiera della pace per noi molto importante per-
ché è quella che abbiamo portato alla prima marcia della pace Perugia - Assisi a cui abbiamo par-
tecipato, quella del 2005.Ognuno di noi l’ha firmata e ci abbiamo scritto sopra in inglese la fra-
se che più ci rappresenta, quella che trovate nella testata del nostro sito: “da soli si và in giro, in
due si và sempre da qualche parte”. Un messaggio simbolico di pace che ripeteremo in tutti i
viaggi che faremo. Sarà come mettere in comunione la stessa bandiera della pace ogni volta. Un
messaggio, un simbolo, un modo per rendere coerenti le nostre idee e le nostre azioni

Michele Arena

a persone che si sono rivelate accoglienti e
per niente fredde, come si è soliti dire.
Dalle altre persone si impara molto, soprat-
tutto se hanno cultura, modi di vita diversi
dai nostri. Proprio questo aspetto ci ha fatto
tornare a casa ancora più contente.
Un ringraziamento finale al gruppo di peda-
latori di pace, composto da: Michele, Sara,
Anna, Enrico, Marco, Francesco, Jacopo, Ni-
cola, Matteo, Giovanni e coloro che hanno
aiutato il Tandem di Pace, tra cui in partico-
lare Samantha dell’Ufficio della presidenza
del Consiglio. Grazie all’Amministrazione
comunale di Campi Bisenzio.
Se vorrete vederci, visitate il nostro sito:
www.tandemdipace.it

Sara Colzi e GiudittaVangi
IV B Liceo Scientifico Statale

A.M.E. Agnoletti Campi Bisenzio

Tautogramma
Un tautogramma è un componimento nel qua-
le tutte le parole hanno la medesima lettera
iniziale. Umberto Eco ha riscritto la favola di
Pinocchio (Povero Pinocchio) utilizzando la
lettera P come iniziale. Molto più modesta-
mente ho provato a raccontare la nostra av-
ventura istituzionale nella città scozzese di
North Lanarkshire gemellata con Campi Bi-
senzio con un tautogramma in S.

L’anno dei diritti umani

Il 10 dicembre scorso è stato inaugurato
l’Anno dei Diritti Umani, promosso dal-
l’Onu nel 60° anniversario della Dichiara-
zione Universale dei Diritti Umani. Per l’oc-
casione l’Amministrazione comunale ha
organizzato una iniziativa curata dal Cen-
tro IniziativeTeatrali alTeatro Dante, che ha
visto come protagonisti gli studenti della
IV A e IV B del Liceo Agnoletti che hanno
presentato lo spettacolo Storti e diritti. Co-

S = Scozia

Su scoscesi suoli scozzesi sarabanda
sudeuropea spedala senza sosta;
sempre sedere sulla sella: sentieri
selvaggi, semplici salite, selve scure,
sùegiù, sottosopra…..
Sara, Sù(Giù)ditta, studentesse scuole
superiori, spedalano, sorridono,
scrivono; SaraDiMichele straparla senza
sbagli slang scozzese.
Stomaci spaghettidipendenti si sfamano
soddisfacentemente smangiucchiando
sostanze scozzesi.
Simpatici scozzesi s’impegnano
spiegare storia suo stato, svolgimento
servizi sociali, servizi scolastici suoi
studenti, servizi sicurezza sociale.
Scozia stupenda, scozzesi straordinari.
Spedalatori seguono straordinariamente
storie scozzesi. Sembrano sciocchi,
sregolati senzagenio, sostanzialmente
sono seri signori speranzosi società
senza steccati. Sono spedalatori sorretti
spirito solidaristico. Spedalan
spedalando, sudan sudando, sperano
(sognano?) società senza steccati, senza
spari, senza sangue (solo sudore!).

Giovanni Grossi

me ha spiegato Manola Nifosì presidente
del Centro Iniziative Teatrali “Lo spettaco-
lo è nato da una collaborazione con ilTan-
dem di Pace.Quando Giovanni Grossi pre-
sidente dell’associazione ci ha proposto di
organizzare un incontro con i ragazzi del
liceo per leggere loro la Dichiarazione Uni-
versale dei Diritti Umani abbiamo pensato
di coinvolgerli maggiormente facendo di
loro i protagonisti dell’iniziativa. Grazie al-

la disponibilità degli insegnanti e della pre-
side i ragazzi, con il nostro aiuto, hanno al-
lestito in breve tempo lo spettacolo Storti e
diritti presentato prima all’Auditorium
Gianni Rodari e poi al Teatro Dante”. Al-
l’iniziativa del 10 dicembre hanno parteci-
pato i ragazzi delle scuole medie del terri-
torio e gli alunni delle classi quinte delle
scuole elementari.



sti compiti si assume oggi l’editoria per ragazzi? E
sono davvero impegni inconciliabili? Dalla for-
mazione all’intrattenimento: quale può essere l’ap-
prodo del percorso compiuto dalle collane edito-
riali per giovani lettori? Tra intrattenimento e im-
pegno, le nuove linee dell’editoria per ragazzi:
evoluzione delle collane editoriali, tendenza per la
ricerca dell’evento, modelli di successo…
Coordina: Roberto Denti
14.30 - Grandi speranze? Libri che ho visto, libri
che vedo, libri per far leggere
Roberto Denti, libraio e scrittore
15 - Qualcosa di nuovo… sms dalla lettura pos-
sibile
Contare le stelle
Nicola Galli Laforest, Associazione Hamelin

15.15 - Un instabile equilibrio. Evidenze e para-
dossi del panorama editoriale
Domenico Bartolini, Riccardo Pontegobbi - Dire-
zione di LiBeR
15.50 - Qualcosa di nuovo… sms dalla lettura
possibile
Simonetta Bitasi, esperta di promozione della let-
tura
16.05 - Voci da dentro: fare libri a 360 gradi
Beatrice Masini, scrittrice, traduttrice, editor
16.40 - Qualcosa di nuovo… sms dalla lettura
possibile
Selene Ballerini, documentalista (redazione di Li-
BeR Database) presenta Almeno questi!
Terza edizione della bibliografia di base della bi-
blioteca per ragazzi
16.55 - Dialogo sulla lettura possibile
Eros Miari, esperto di promozione della lettura
17.30 - Dibattito
18 - Fine sessione

1 febbraio 2008
• III sessione: La lettura possibile
Nonostante non sembri andare di moda, no-
nostante sembri voler assecondare facili mode,
nonostante la dittatura del mercato, nonostante
la palla sia rotanda e il libro abbia tanti spigoli…
ci sono ancora lettori ostinati e ostinati costrut-
tori di lettori. E ci sono ancora scrittori che con-
tinuano ostinatamente a regalarci la materia pri-
ma per la lettura. La lettura è dunque un’ipotesi
ancora possibile? La risposta (positiva) è nell’in-
contro con due maestri della letteratura anglo-
sassone.
Coordina: Eros Miari
9.30 - Anna e Michael, anteprima
Letture di Alessia Canducci
10 - Dialogo sulla lettura
Incontro con Anne Fine
condotto da Gabriela Zucchini e Alfonso Noviello,
Equilibri
12.15 - Anna e Michael, congedo
Letture di Alessia Canducci
13 - Fine lavori
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Emiliano Fossi, assessore alle Politiche culturali
del Comune di Campi Bisenzio
Paolo Cocchi, assessore alle Politiche culturali
della Regione Toscana
• I sessione: La lettura sorpassata?
Leggere (e far leggere) è sempre più una que-
stione di muscoli: bisogna sgomitare forte, infat-
ti, per far trovare posto alla lettura tra le abitudi-
ni degli italiani: adulti e bambini, nel tempo libero
e a scuola. Eppure leggere si può e forse si deve.
Perché leggere sembra così difficile? Perché è
così importante?
Coordina: Chiaretta Silla, Regione Toscana
10 - Per leggere: dal libro ai media. Condizioni,
politiche e tendenze della lettura in Italia
Michele Rak, docente di Storia della critica e del-
la storiografia letteraria (Università di Siena)
10.35 - Un giorno da leggere
Proiezione e backstage del cortometraggio (regia
di Anna di Francisca, soggetto e sceneggiatura
di Michele Rak, 2007, dur. 10’) realizzato nel-
l’ambito del progetto “Il lettore di libri in Italia”,
promosso da Ministero della ricerca scientifica e
dal Gruppo di ricerca della Sezione Letteratura,
cultura visuale e comunicazione della Scuola di
dottorato in Scienze del testo dell’Università di
Siena.
11.05 - Qualcosa di nuovo… sms dalla lettura
possibile
Loredana Perego, insegnante-bibliotecaria scuo-
la secondaria
11.20 - Le “storie” necessarie. Leggere tra cu-
ra, formazione e divertimento
Manuela Trinci, psicologa e psicoterapeuta
11.55 - Qualcosa di nuovo… sms dalla lettura
possibile
Fabrizio Fiocchi, insegnante di scuola secondaria
12.10 - Dibattito
13 - Pausa buffet

31 gennaio 2008
• II sessione: Libri da leggere o da consumare?
Costruire lettori o spacciare lettura? Quale di que-

biblioteca

in La lettura,
nonostante...

Biblioteca comunale
Biblioteca Gianni Rodari
Archivio storico

Via di Limite 15 - 50013
Campi Bisenzio (FI)
Tel. 055 8959600
Fax 055 8959601
E-mail:
biblio@comune.campi-bisen-
zio.fi.it
Sito web:
www.comune.campi-bisen-
zio.fi.it/biblioteca
Orario:
dal lunedì al venerdì 9-19
sabato 9-12.30

La lettura, nonostante… Libri e ragazzi, tra
promozione e rimozione è il titolo del quinto
convegno nazionale delle biblioteche per ra-

gazzi della serie Nuovi segnali di lettura che si
terrà nei giorni 31 gennaio - 1 febbraio a Villa
Montalvo.
Il convegno è promosso dalla Regione Toscana
e dal Comune di Campi Bisenzio, tramite il Cen-
tro regionale di servizi per le biblioteche per ra-
gazzi attivo presso la Biblioteca di Villa Montal-
vo, con il coordinamento della rivista LiBeR e la
collaborazione di Equilibri.
Si parla ancora di crisi della lettura. Si parla an-
che di più e con insistenza di crisi della lettura
giovanile e degli adolescenti in particolare. Si par-
la di un’editoria per ragazzi che cambia struttu-
ralmente: nella produzione e nella distribuzione,
con una concentrazione sempre maggiore dei pro-
duttori e una omologazione dell’offerta. Si fa zap-
ping, si chatta, si scrive una nuova lingua sinteti-
ca per stare nello spazio scomodo di un sms, si in-
fila il libro nel carrello della spesa, si cercano iso-
le coi famosi e non il tesoro.
Eppure, si legge ancora. Eppure, ancora, l’attivi-
tà di promozione, educazione e formazione del let-
tore non demorde e la lettura si ostina a cercare
lettori, nonostante un territorio accidentato in cui
isole felici e profonde arretratezze debbono con-
vivere. E ancora, a leggere di più sono bambini e
ragazzi.
Per chi ancora si muove su questo territorio, per
chi si ostina a proporre lettura, il convegno in-
tende offrire spunti per approfondire, confron-
tarsi, dialogare.
Hanno confermato la loro partecipazione nume-
rosi esperti di letteratura per ragazzi, promozio-
ne della lettura, psicologi, insegnanti e bibliotecari.
La mattina del 1 febbraio un’occasione imperdi-
bile: un “incontro d’autore” con Anne Fine, una
grande autrice della letteratura anglosassone.
Interessanti anche le iniziative collaterali: la proie-
zione e il backstage del cortometraggio Un gior-
no da leggere (regia di Anna di Francisca, sog-
getto e sceneggiatura di Michele Rak, 2007, dur.
10’) e la mostra Contare le stelle: 20 anni di let-
teratura per ragazzi promossa dall’Associazione
Hamelin con la collaborazione di Roberto Den-
ti.
Tutte le informazioni, il programma e il modulo
per l’iscrizione sono disponibili nella sezione
“Convegni” del portale www.liberweb.it. È pre-
vista una quota di partecipazione di 35,00 euro.
La segreteria è presso Idest srl, Via Ombrone 1,
50013 Campi Bisenzio, tel. 055 8944307, fax
055 8953344, e-mail: convegni@idest.net.

PROGRAMMA DEL CONVEGNO

31 gennaio 2008
8.30 - 9.30 - Registrazione dei partecipanti
9.30 - Saluti

La vetrina delle
novità per ragazzi

Dove inizia l’avventura di leggere…

Nella biblioteca di Villa Montalvo, al piano terre-
no, entrando nello spazio dedicato alle bambine
e ai bambini e alle ragazze e ai ragazzi, si trova un
primo locale con la vetrina delle novità.
Una volta arrivati in biblioteca, infatti, i libri, do-
po aver completato il loro “viaggio” tra uffici e
addetti per formalità burocratiche e pratiche di
catalogazione ed essere stati inseriti con i loro
dati nell’archivio automatizzato, passano da que-
sto spazio di maggior rilievo, esposti di piatto, con

le copertine bene in vista, prima di essere collo-
cati sugli scaffali.
A destra, entrando, troviamo subito quelli per i
più piccoli, sia di divulgazione che di narrativa e,
su due piccoli espositori di legno, i libri per pic-
cole mani: quelli di stoffa, di plastica, galleg-
gianti, a forma di animali…
Di fronte, a sinistra, si possono vedere quelli di
narrativa per i più grandi, con un paio di ripiani
spesso dedicati a fantasy e mistero, così che gli
amanti del genere in attesa della nuova uscita
della saga a cui si sono appassionati, possono su-
bito individuarne il nuovo, atteso volume. A destra,
sempre di fronte, ci sono poi i libri di divulgazio-
ne per ragazzi e quelli delle sezioni speciali, co-
me fumetti, hobbistica, guide di viaggio e per im-
parare le lingue, che, dopo il passaggio in vetrina,
vanno poi nelle sezioni al piano superiore insieme
a quelli analoghi per adulti.
Nella stessa stanza d’ingresso non mancano tavoli,
sedie e poltroncine per leggere e sfogliare in tut-
ta calma. E ancora, accanto alle novità, ecco an-
che qualche proposta di lettura. Una, su carrello
girevole, è quella per ragazzi, con un tema sem-
pre diverso, che cambia a cadenza mensile, come
quella per esempio del mese di ottobre, Stagione
di passaggio, ovvero libri di narrativa per la deli-
cata età di passaggio tra l’infanzia e l’adolescen-

za. L’altra proposta, entrando a sinistra, per geni-
tori ed educatori in generale, assaggio della più
ampia sezione specializzata del piano superiore,
ha un tema che cambia periodicamente e che, in
questo momento è Scuola (rapporti scuola fami-
glia, aiuto nei compiti, difficoltà scolastiche, in-
serimento, bullismo, eccetera).
Tutti i libri esposti in questa stanza sono disponi-
bili per il prestito. Ma noi speriamo anche che,
una volta passati di qua, i visitatori della biblioteca,
dopo aver subito il fascino dei libri nuovi con il
loro odore di stampa fresca e i colori ancora bril-
lanti, proseguano visitando le altre sale, per frugare
tra tutti gli altri libri, quelli non più nuovi ma già
noti, o magari ancora da scoprire anche se vec-
chi, quelli già passati per altre mani, visti da mol-
ti altri occhi, quelli che esercitano il loro fascino
proprio perché hanno già raccontato le loro storie
ad altri prima di noi.

Antonella Lamberti

Un convegno
nazionale
a Villa
Montalvo
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Diario russo 2003-2005 di Anna
Politkovskaja (Adelphi)
Anna Politkovskaja è stata ucci-
sa poco più di un anno fa: una
giornalista coraggiosa, una don-
na scomoda che svolgeva con
passione il suo lavoro di cronista,
come testimonia questo diario,
quasi un testamento morale.

Spazio accoglienza | Holden e gli altri.
Romanzi di formazione dagli anni ’50
a oggi Il passaggio dall’adolescenza al-
la maturità, la fatica di crescere, scon-
trandosi con le ipocrisie, le regole, il
disincanto dell’età adulta: un cammi-
no aspro, difficile, fino ad approdare a
una nuova consapevolezza di sé o a
una condizione di eterno Peter Pan.
Una proposta di lettura per raccontare
vecchi e nuovi riti di passaggio, attra-
verso le parole di scrittori che hanno
saputo descrivere le emozioni, le an-
sie, le passioni, le inquietudini di chi si
trova a superare “la linea d’ombra”.

Salotto librario | Riscoprire i classici
Nello spazio adulti, in occasione di un
mese intenso come dicembre, alcune
proposte per riprendere in mano i libri
che non tramontano mai, quelli desti-
nati ad essere riletti, ricordati e tra-
mandati. Da Le avventure di Tom Saw-
yer a Piccole donne, da Il Conte di
Montecristo a Via col vento, dal Canto
di Natale a Il giornalino di Gian Burra-
sca… perché come scrive Italo Calvino
nel saggio Perché leggere i classici
“D’un classico ogni rilettura è una let-
tura di scoperta come la prima”.

Bambini e ragazzi | Ancora un po’
bambini e già un po’ adulti
Come si chiama quella fase della vita
in cui - usciti dalla pubertà ma non
avendo ancora accesso al mondo dei
grandi - si sentono vibrare dentro di sé
le più varie emozioni, tutte terribil-
mente intense, e i più forti desideri,
tutti eccezionalmente travolgenti, e i
più disparati sentimenti, tutti incredi-
bilmente assoluti? Un tempo non ave-
va un nome preciso (anche perché la fa-
se adulta iniziava molto presto), men-
tre oggi viene indicata come l’età dei
“giovani adulti”. Una rassegna di libri
scelti per loro, protagonisti odierni di
questa difficile zona della crescita pun-
teggiata da ombre e luci ma sempre e
comunque indimenticabile.

Le proposte di lettura
Le proposte di lettura della biblioteca
comprendono selezioni di pubblica-
zioni presenti in biblioteca e disponibili
per il prestito e la consultazione. Le re-
lative bibliografie sono consultabili nel
sito web della biblioteca alla pagina
Cataloghi e proposte di lettura. Altre
proposte di lettura relative ai libri per
ragazzi sono disponibili nella sezione
Argomenti del portale www.liberweb.it
promosso dalla rivista LiBeR.

Le proposte di
lettura di DicembreNovità in

biblioteca
Consigli di lettura per
“per saperne di più”

La Cecenia dei bambini a cura di
Francesca Gori (Einaudi)
Le atrocità della guerra nei com-
ponimenti scolastici di bambini
e ragazzi ceceni, che raccontano
la dolorosa tragedia del Cauca-
so.

La nera novella di Alda Merini
(Rizzoli)
La Merini in una veste incon-
sueta, quella di scrittrice noir, ci
narra di un macabro delitto con-
sumato a Milano tra le nebbie
dei Navigli.

Vacche sacre e mucche pazze di
Vandana Shiva (DeriveApprodi)
Un libro per rivendicare il dirit-
to a proteggere le diversità bio-
logiche e culturali, contro l’in-
gegneria genetica e il controllo
delle multinazionali in agricol-
tura, per combattere il furto del-
le riserve alimentari mondiali.

Bilal di Fabrizio Gatti (Rizzoli)
Un giornalista “infiltrato”, in
viaggio come clandestino dal-
l’Africa all’Europa, per raccon-
tare gli schiavi del nuovo mil-
lennio.

Mi fido di te di Massimo Carlot-
to e Francesco Abate (Einaudi)
Humor nero in un romanzo di
argomento insolito,ma di gran-
de attualità, quello delle frodi
alimentari, il cui protagonista è
un personaggio senza scrupoli,
arricchitosi grazie al commercio
di cibi adulterati.

Perché non possiamo essere cri-
stiani (e meno che mai cattolici)
di Piergiorgio Odifreddi (Lon-
ganesi)
Il “matematico impertinente”
Odifreddi affronta con logica
matematica Antico e NuovoTe-
stamento, di cui svela incon-
gruenze logiche e inattendibili-
tà storiche.

I casi dimenticati di Kate At-
kinson (Einaudi)
Un investigatore alle prese con
tre casi giudiziari irrisolti, che
si riveleranno casualmente ac-
comunati fra loro, per quello
che Stephen King ha definito il
miglior giallo del decennio.

Il ragazzo che apriva la fila di
Almudena Grandes (Guanda)
Cinque storie di adolescenza, i
cui protagonisti affrontano il
difficile passaggio all’età adul-
ta: storie di conflitti, di corag-
gio, d’amore.

a cura di Nadia Canepa

Pane. I segreti del buon pane da
fare e da gustare (Fabbri)
Per combattere il caro vita, pro-
viamo a fare il pane in casa,
aiutati da questo libro di ap-
petitose ricette, illustrate e spie-
gate in dettaglio.

Almeno questi!
Una nuova edizione della bibliografia
di base per bambini e ragazzi

La bibliografia Almeno questi! promossa dal
Centro regionale di servizi per le biblioteche
per ragazzi - attivo presso la biblioteca di Vil-
la Montalvo sulla base di una convenzione tra
il Comune di Campi Bisenzio e la Regione To-
scana - è uno strumento unico nel suo gene-
re in Italia.
Esso risponde a un’esigenza diffusa e forte-
mente sentita da bibliotecari, insegnanti e
operatori, sia pubblici sia privati, interessati
alla lettura giovanile: quella di poter usufrui-
re di una finestra panoramica, costruita con
criteri ispirati da scelte qualitative, sui libri in
commercio per bambini e ragazzi.
Una finestra che si apre su un paesaggio va-
sto, complesso, variegato, di cui grazie a stru-
menti come Liber Database questa biblio-
grafia ha potuto osservare le zone più signi-
ficative, ossia la produzione editoriale dal
1987 in poi: questa data segna infatti l’inizio
della fase più significativa di sviluppo - in

qualità e quantità - dell’editoria per ragazzi e,
parallelamente, anche delle biblioteche del
settore.
Nel complesso la bibliografia non si presen-
ta come una sorta di “scaffale di base chiu-
so”, né ha la pretesa di elencare tutto ciò che
un’ideale biblioteca per ragazzi dovrebbe ospi-
tare, bensì si propone come un contenitore
aperto (sarà infatti aggiornato ogni anno) di uti-
li indicazioni per le scelte di sviluppo del fon-
do librario che le singole biblioteche decide-
ranno di impostare autonomamente in base al-

le proprie specifiche necessità e disponibili-
tà di risorse.
Struttura e ordinamento
I destinatari ultimi delle proposte sono bam-
bini e ragazzi (approssimativamente fino ai
16 anni) e i libri a loro rivolti sono distribui-
ti in cinque grandi sezioni divise al loro in-
terno per genere.
Quattro sezioni sono organizzate per età e
corrispondono approssimativamente a suc-
cessive fasce scolastiche: prescolastica e
scuola dell’infanzia, scuola primaria - primo

anno e primo biennio, scuola primaria - se-
condo biennio, scuola secondaria di primo
grado.
La quinta sezione è invece riservata ai clas-
sici, ossia a quei libri - la cui data di prima
pubblicazione è antecedente al 1945, data
scelta come plausibile demarcazione - che
sono stati riconosciuti dal giudizio della cri-
tica e dal favore del pubblico come opere de-
stinate a venir lette con piacere e profitto da
più generazioni.
Contenuti e criteri
La terza edizione della bibliografia (dicem-
bre 2007) comprende libri di letteratura in-
fantile e giovanile che sono stati distribuiti
in Italia fino al 2006 compreso, per un tota-
le di circa 2300 titoli.
Fra questi non mancano anche i “desiderata”,
ovvero i libri più richiesti dagli utenti, quelli
che una biblioteca non può ignorare neppu-
re quando il loro valore letterario o editoria-
le sia modesto.
Ogni opera è descritta da una scheda detta-
gliata; di ogni titolo è stata verificata la pre-
senza in commercio ed è stato aggiornato il
prezzo di copertina.
La bibliografia è consultabile e scaricabile
gratuitamente dal portale www.liberweb.it.
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E’ nata a
Campi Bisenzio
la New Boxing

Secondo piano della palestra My Club in
viaToscanini.Mentre il sacco veloce frul-
la sotto i colpi di un giovane allievo ed

un altro, per la prima volta, affronta l’uomo
sul ring, incontriamo il maestro Andrea Mat-
teucci che, assieme all’altro maestro Pierpaolo
Roncaglia, ha fondato da circa tre mesi que-
sta nuova associazione, che si dedica al pu-
gilato. “L’idea è nata perché ci siamo resi con-
to - dice Andrea - che di pugilato c’è una buo-
na richiesta, molti giovani si vogliono avvi-
cinare a questa disciplina sportiva, con varie
motivazioni. Avevamo anche voglia di inse-
gnare pugilato con metodologie diverse da
quelle tradizionali: tecnica e preparazione at-
letica. E’ così che è nata la scuola di pugila-
to che è affiliata alla Federazione e che spe-
riamo possa crescere presto e bene”. Gli au-
spici per i due maestri sono buoni. L’attività
al secondo piano della palestra di via Tosca-
nini è, infatti, cominciata da poco più di due
mesi e mezzo ma gli aspiranti pugili già non
mancano. “La nostra scelta - prosegue Mat-
teucci - è stata quella di cominciare con tutti
principianti che hanno cominciato adesso a
praticare il pugilato. Sono circa venti gli iscrit-
ti che vanno dai dodici anni sino ai quasi qua-
ranta per l’attività amatoriale. Inoltre, ab-
biamo anche quattro ragazze”. Il pugilato
femminile, reso famoso negli ultimi tempi dal
bellissimo film di Clint Eastwood One Mil-
lion Dollar Baby, è un’attività che si sta al-
largando sempre più.Delle ragazze della New
Boxing, per adesso, solo una vuole combat-
tere, per le altre per il momento è sufficiente
il lavoro di preparazione atletica ed anche di
difesa personale. “Per ora il nostro obbiettivo
- dice Andrea - è quello di far crescere questi
ragazzi e magari riuscire a farne combattere
qualcuno presto. La cosa più importante, co-
munque, è quella di insegnargli per bene le ba-
si tecniche di questo sport, per il combatti-
mento poi si vedrà.” Mentre il maestro An-
drea Matteucci è giovane a livello di espe-

Una nuova
associazione

sportiva che si
dedicherà alla

“noble art”

rienza, Pierpaolo Roncaglia è uno degli alle-
natori maggiormente stimati nell’area. Sino a
poco tempo fa lavorava alla Robur Scandic-
ci, assieme ad una grande personaggio di
questo sport, il maestro Idilio Pisani. Ron-
caglia ha un passato illustre da atleta, vice-
campione italiano dei pesi medi e Probabile
Olimpico per il biennio 1975/76, quando
mancò per un soffio l’approdo alle Olimpia-
di di Montreal, quando combatteva per il Bo-
xing Club Firenze. Una delle sue migliori ca-
ratteristiche da allenatore è proprio quella di
saper lavorare coi giovani e quindi quale mi-
glior posto del My Club in compagnia dei
principianti della New Boxing?Tra gli obiet-
tivi a breve termine della neonata società, ol-
tre quello di crescere nei numeri, anche quel-
lo di cercare di riportare la boxe nelle piazze
e nelle strade di Campi Bisenzio, con mani-
festazioni pugilistiche che possano di nuovo
attrarre la gente. “Abbiamo una tradizione

importante qui a Campi Bisenzio e per me
che sono di qui - prosegue Matteucci - sareb-
be una cosa molto importante riuscire ad or-
ganizzare una riunione pugilistica all’aperto.
Sono sicuro che alla gente di Campi Bisen-
zio l’idea piacerebbe molto, anche perché me
lo chiedono quando m’incontrano per la stra-
da. La boxe sta tornano in auge, i ragazzi
hanno voglia di praticarla. L’emozione di po-
ter salire su di un ring per un incontro alla
pari con il tuo avversario è uno stimolo mol-
to forte per i ragazzi che si avvicinano al pu-
gilato. Spero, comunque, che per il prossimo
mese di giugno si possa essere in grado di or-
ganizzare una riunione qui a Campi Bisen-
zio. Ci sono delle spese non indifferenti da
sostenere ma se ce la facciamo, per noi della
New Boxing, sarebbe un grande risultato.”

Alberto Fiorini

Il Pattinaggio San Lorenzo di nuovo su gli
scudi. Sono terminate tutte le gare della sta-
gione 2007. Ed anche quest’anno sono ben
5 i titoli italiani conquistati. Questo a signi-
ficare che la società ha consolidato negli an-
ni la propria caratura a livello nazionale. Pie-
na soddisfazione per tutti i ragazzi che vedo-
no sempre più premiati i loro enormi sforzi. Il
pattinaggio richiede una preparazione ma-
niacale e continua, poi il lavoro fatto viene
messo in gioco in una esibizione di pochi mi-
nuti. Basta un errore a compromettere una
lunga preparazione fatta di prove e sudore.
Così quando si ottiene un buon risultato la
soddisfazione è maggiore e sicuramente me-
ritata. Purtroppo non tutti possono vincere,
ci sono gli imprevisti, gli avversari e tanti al-
tri fattori, è la legge dello sport ed anche del-
la vita. L’importante è che non si spenga mai
la fiammella che anima questi piccoli cam-
pioncini durante le loro splendide esibizioni,
perchè quelle emozioni gli rimarranno den-
tro per sempre. Ecco il resoconto relativo ai
dei campionati italiani Uisp: Giulia Gudde-
mi 4° classificata Categoria Juniores Uisp
Campionati Italiani a Scanno il 23/6. Livello
1° A a Calderara di Reno (BO) Campionessa
Italiana 1° posto Chiara Simini, 4° posto Gre-
ta Lotti, 7° posto Rebecca Cappella, 10° po-
sto Vittoria Sanni, 11° posto Linda Stelloni,
16° posto Andrea Chiara Romanelli. Livello 1°
B a Calderara di Reno (BO) 5° posto Matilde
Bilenchi. Livello 2° A a Calenzano Campio-
nessa Italiana 1° posto Sara Innocenti, 4°
posto Ilaria Hu. Livello 2° B a Calenzano Cam-
pionessa Italiana 1° posto Sara Viola, 2° po-
sto Irene Pratesi, 6° posto Giulia Cavataio.
Livello 3° A a Calenzano Campionessa Ita-
liana 1° posto Ottavia Vinciarelli. Livello 4° A
a Calenzano 2° posto Martina Roggi. Livello

Pattinaggio San Lorenzo un piccolo miracolo campigiano

1° B a Bologna Campione Italiano 1° posto Lu-
ca Cavataio. Livello 4° B a Calenzano 15° Va-
nessa Manzini. Categoria Formula 1° C a Bo-
logna 5° posto Jennifer Murgo.
Cerchiamo, dunque, di capire i perché di que-
sto piccolo miracolo campigiano. I fattori prin-
cipali sono tre: genitori, tecnici e società.
Questa di fatto è una società che senza la
passione dei genitori non potrebbe andare
avanti. Un esempio: anche quest’anno il Tro-
feo Il Fantino tenutosi lo scorso maggio è sta-
to un incredibile trionfo. Pensate che in un so-
lo week end hanno gareggiato quasi 150 at-
leti provenienti da tutte le province della To-
scana. Praticamente un campionato regio-
nale. Un enorme grazie va a tutti i genitori
che con la loro volontà e la incondizionata
passione, hanno reso possibile e splendido

questo evento. I risultati dei loro figli pre-
miano anche loro. Il secondo fattore sono i
tecnici, che vale la pena di menzionare: Eli-
sa Acciai, Jacopo Montigiani, Gaia Rafanel-
li, Barbara Melluzza, Sara Portolano, Edy Be-
nozzi, Veronica Catrini e Erica Fiesoli. Bravi
a preparare, motivare, consolare e coccolare
i piccoli atleti. Lo sport rappresenta per bam-
bini e adolescenti le prime opportunità di dif-
ferenziazione dal contesto familiare; da qui
l’importanza che assumono gli allenatori. Es-
si si pongono come figure di riferimento al-
ternative alla famiglia, offrendo modelli di
comportamento e di pensiero. Va evidenzia-
to quanto è importante e delicato il loro ruo-
lo e come sono capaci di instaurare con i ra-
gazzi un rapporto veramente unico e prezio-
so. Questo vale molto più di qualsiasi vittoria

in pista ed è una medaglia indelebile!
Il terzo fattore la società Pattinaggio San Lo-
renzo, una società artigianale dove, però, un
successo o una cosa ben fatta assume un sa-
pore diverso e un valore più importante. Que-
sta è una società famiglia dove il bilancio
economico e l’educazione dei figli sono il
punto di partenza. Con rammarico va ricor-
dato che tutte le stagioni, nonostante gli stre-
pitosi risultati, si ha la sensazione di rima-
nere sempre con l’amaro in bocca. Questo è
dovuto essenzialmente al fatto che, con con
strutture diverse dove allenare i ragazzi, si
potrebbe fare tanto di più. Altre società, con
palazzetti coperti di dimensioni federali a dis-
posizione, non sono capaci di raggiungere
questi risultati. Pensate che per preparare i
campionati italiani, i ragazzi si sono allenati
in piste adeguate di comuni limitrofi. E’ ve-
ramente un peccato! Va detto che dallo scor-
so anno il Comune di Campi Bisenzio ha mes-
so a disposizione la struttura coperta di via
Alfieri, certamente un passo avanti perchè i
più piccoli si possono addestrare senza pro-
blemi, ma insufficiente per i più grandi che
non si possono esprimere a causa delle di-
mensioni limitate della struttura. Speriamo
che il Comune abbia la volontà di prosegui-
re questo percorso appena iniziato. Un rin-
graziamento particolare, invece, va fatto alla
Gelateria Il Fantino, da sempre a fianco del
Pattinaggio San Lorenzo, amici a cui si può
sempre fare affidamento.
Come ogni anno la società sta preparando la
festa di Natale che vedrà tutti gli atleti, dai
più grandi ai più piccoli, esibirsi in coreo-
grafie e saggi per la delizia di chi vorrà par-
tecipare. Un altro evento certamente da non
perdere. L’ appuntamento è per il prossimo 15
dicembre presso i locali della palestra di via
Alfieri a partire dalle ore 19.30 circa. Oltre al-
le esibizioni ci sarà un fornito punto ristoro.
Accorrete numerosi!

Lorenzo Veltroni
si riconferma
Campione Italiano
Anche quest’anno Lorenzo Veltroni si
è riconfermato Campione Italiano di
Pentathlon Moderno categoria Ra-
gazzi.
L’atleta campigiano classe 1992 del-
la Delta Firenze e Hidron Nuoto ha
vinto per la terza volta il titolo più am-
bito avendolo già fatto suo nel 2004
e nel 2006; quello conquistato a Li-
gnano Sabbiadoro nel novembre scor-
so è però senz’altro il più bello dei
tre perché inatteso; quest’anno in-
fatti alle prove di nuoto e corsa si ag-
giungeva la prova di tiro con la pisto-
la che richiede una concentrazione
ed un esperienza acquisiti sul campo
e che l’atleta aveva avuto modo di
saggiare in gara una sola volta in pri-
mavera, Lorenzo però si è superato e
già nella prima prova, proprio quella
tiro, piazzava un 177 che valeva la
vetta della classifica provvisoria, nel-
le prove successive di nuoto (200mt.
s.l.) e di corsa (2000mt.) riusciva
agilmente a contenere gli attacchi de-
gli agguerriti avversari riconferman-
dosi così Campione Italiano.
L’atleta campigiano, che si è già fat-
to notare dalla Federazione Naziona-
le di Pentathlon, si sta adesso alle-
nando per difendere il titolo già nel-
la prossima primavera.
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Bocciofila
campigiana
L’Asd Bocciofila Campigiana ha ini-
ziato l’anno sportivo aggiudicandosi il
trofeo regionale Cadorna, competizio-
ne organizzata dalla Bocciofila Seste-
se con la terna di categoria B costitui-
ta dagli atleti Vaiani-Fiume-Lucia. L’e-
sordiente Franco Bitossi, ex campione
di ciclismo, che la Campigiana si ono-
ra di avere tra le proprie fila, si aggiu-
dica la prima vittoria nel trofeo pro-
vinciale individuale organizzato dalla
Scandiccese e si classifica al secondo
posto nella gara organizzata dalla Cam-
pigiana e vinta dall’atleta Salvatore
Madarena atleta di spicco della Cat. A
della nostra società. Nella gara regio-

nale organizzata dalla Monsummane-
se, la coppia di Cat. C Nesti-Curcio si
sono classificati al secondo posto. Ai
campionati provinciali di categoria, so-
no stati ottenuti tanti risultati presti-
giosi: primo classificato Cat. D Franco
Bitossi, prima classificata Cat. D Fem-
minile Sandra Santini, seconda clas-
sificata Cat. C Femminile Tea Fedele,
primo classificato Cat. B Giorgio Spo-
sato. Nella competizione a terna di Cat.
C si sono aggiudicati il primo posto gli
atleti Mazzi-Benedetti-Cuccia ed il se-
condo Pozzi-Cati-Calonaci. Nella com-
petizione a coppia, per la Cat. D Bi-
tossi-Caratella si sono aggiudicati il
primo posto, mentre per la Cat. C gli
atleti Mazzi-Benedetti si sono piazza-
ti al secondo.

Una stagione positiva che si chiude,
un’altra che nasce sotto ottimi auspi-
ci.Torniamo a parlare questo mese di

ginnastica ritmica, illustrando risultati e spe-
ranze della società Ariele dove grazie al la-
voro dei tecnici Costanza Umbri, Serena Bel-
lini, Martina Madiai, FrancescaVillucci, Ele-
na Mordini, Debora Biluci, alla coreografa
Marina Bechi ed alla coordinazione del pre-
sidente Luciano Umbri, si stanno facendo
grandi cose. Eccellenti innanzitutto i risulta-
ti agli ultimi Italiani. Domiziana Santinelli,
promessa della società, ha conquistato il titolo
di nazionale nella 4°categoria Esordienti. Eli-
sa Francone nella 3° categoria Senior si è in-
vece classificata seconda all’esercizio al cerchio
e terza al nastro.Valentina Capigatti ha con-

Una stagione
entusiasmante
per l’Ariele

Si prospettano
grandi risultati
per le atlete
della società
campigiana

seguito, sempre nella medesima categoria, il
quinto posto nell’esercizio con la palla. Buo-
ne anche le prestazioni di Melania Generali
che nella 3° categoria Junior ha ottenuto il
settimo posto al cerchio, il quattordicesimo
alla palla ed il terzo posto, assieme ad Elisa
Gullo, con l’esercizio a due funi.Ottimo quar-
to posto per la squadra 4 clavette e 3 cerchi
composta da Alice Ariani , Valentina Capi-
gatti, Elisa Frantone, Elena Mordini e Isabella
Purpura. Apprezzabili inoltre i piazzamenti
di Federica Costanzo. Dopo una stagione
agonistica di soddisfazione, esaltanti anche
i risultati in quella iniziata da poco, con la
prima prova del torneo regionale federale,
categoria Allieve, dove Elisa Gullo ha con-
quistato il primo posto con le clavette ed il

quarto con il corpo libero. Per le categorie
amatoriali, ottime posizioni perVirginia D’A-
gati e Debora Bileci, che dopo essersi lau-
reate campionesse regionali, si sono piazza-
te entrambe decime rispettivamente nella 2°
categoria junior e senior. Sara Domenicali e
Debora Bileci con il loro esercizio di coppia
con cerchio e clavette, sono salite sul gradino
più alto del podio.AncheValentina Madeo e
Veronica Pagni hanno conquistato la meda-
glia d’oro con l’ esercizio di coppia con cer-
chio e palla, seguite al quarto posto da Elisa
Manescalchi e Alessia Ronzano. Nella cate-
goria a coppie, con esercizio a 2 cerchi Eleo-
nora Masini e Marta Meazzini hanno otte-
nuto il secondo posto mentre Eleonora Ma-
sini e Giada Dreoni il quarto. Terzo posto
conseguito dalla squadra 3 cerchi e 2 palle,
formata da Asia Badiani, Gaia Burattini, Ile-
nia La Rosa,Valentina Madeo, Caterina Nar-
dozza e Veronica Pagni. La società organiz-
za corsi di ogni livello, da quelli di avviamento
a quelli di perfezionamento, aperti a bambi-
ne di tutte le età a partire dai tre anni. La so-
cietà invita tutta la popolazione di Campi Bi-
senzio a partecipare domenica 16 dicembre
(ore 18), presso la palestra dell’auditorium
“Gianni Rodari” per al saggio di Natale. “Vo-
gliamo fare un grosso in bocca al lupo - di-
cono in società - a tutte le ginnaste per la nuo-
va stagione, affinché possano continuare con
i loro successi, grazie al loro impegno e pas-
sione ed all’egregio lavoro svolto dalle alle-
natrici”. Per informazioni, rivolgersi presso
la palestra della scuola elementare Fra Ri-
storo in via Prunaia ogni pomeriggio dalle
ore 17 alle 20 oppure telefonare ai numeri
055 891536, 338 7346009, 335 5361091.

Alberto Fiorini

Appena nati e… già
primi in classifica!

DDV è una sigla d’ispirazione giornalistica,
dettata dalla sintesi e molto in voga a Firen-
ze, che indica il patron della Fiorentina.VSD
invece è una sigla che, a San Donnino e din-
torni, stanno imparando a conoscere. Una
sigla che sta per Virtus San Donnino. Così
come vi avevamo promesso lo scorso nume-
ro del nostro mensile, siamo andati a sco-
prire che cosa si cela dietro a questa sigla.
Abbiamo così scoperto che, mente e braccio
dell’idea, altri non sono che il presidente del
San Donnino Colzi ed il suo direttore spor-
tivo Becheri. Com’è nata l’idea? “Il presidente
Colzi - dichiara il ds Gabriele Becheri - ha
espresso la voglia di disputare una Terza ca-
tegoria in modo da dare più possibilità di
giocare ai ragazzi. E cosi mi sono attivato”.Da
Seano, società presso la quale il ds Becheri

Storia di una neonata
società di calcio che
partecipa alla Terza

categoria

ha lavorato per diverso tempo, è giunto un
nucleo “storico” cui si sono aggiunti diversi
ragazzi già in forza al San Donnino. “Allesti-
re una Terza categoria - prosegue il diesse -
non è poi così difficile”. E cosi è nata una nuo-
va società che, di fatto, vive di vita propria,
il presidente è Giampiero Paoletti ma che in
realtà ha un forte legame con la società “ma-
dre”. Agli ordini dell’allenatore Arrigo Tac-
cetti è stata formata una rosa piuttosto com-
petitiva, tant’è che dopo sette partite del girone
C di Terza categoria, la squadra è prima in
classifica con un punto di vantaggio sulVin-
ci. Nel momento in cui ci leggerete, può dar-
si che la situazione sia cambiata ma l’inizio po-
sitivo della stagione, rimane un fatto innega-
bile. La rosa della squadra è formata daTom-
maso Santoni, RoccoTammaro,Alessio Cap-
pelli, Stefano Gianassi, Gianluca Cacciola,
Luciano Scalia, Fabio Dini, Slvio Clementi,
Simone Stufano, Lorenzo Cecioni, Calogero
Sauto, Alessandro Giardini, Lorenzo Cioni,
Fabio Fabiani, Carmine La Pietra, Giuseppe
Scarcella, Gregorio Massarelli, Carmine Moc-
cia,TommasoTozzi, Federico Bergantini, Lo-
renzo Paoletti, Lorenzo Coppini, Stefano Pa-
lazzo e Gabriele Speranzi. Il miglior marca-
tore, sino ad ora, è il centrocampista Santo-
ni con cinque reti, seguito da Clementi e Fa-

biani con tre ciascuno. “Si tratta di una squa-
dra formata da giocatori con esperienza su-
periore - li presenta il direttore sportivo Be-
cheri - che avevano voglia di vivere il calcio in
maniera meno stressante e più tranquilla, ri-
spetto alle altre categorie. Devo dire che l’i-
nizio è stato incoraggiante. Sapevamo che la
squadra era comunque di buon livello”. E se
dovesse arrivare una promozione in Secon-
da categoria? “L’accetteremo comunque di
buon grado”, sorride sincero il direttore spor-
tivo del San Donnino, al quale chiediamo an-
che qualche notizia della squadra che milita
in Prima categoria, cui sta dando un grosso
apporto in qualità di dirigente responsabile
Giovanni Barducci. “Siamo in unmomento un
po’ particolare - conclude Becheri - in cui tra
infortuni e malasorte non gira come dovreb-
be. Con gli svincoli di dicembre vedremo
d’intervenire sul mercato, anche se non sarà
facile. Siamo attesi in dicembre da una serie
di partite importanti. Fare dei punti adesso
sarebbe un ottimo modo per chiudere il
2007”. Se a tutto questo, aggiungiamo an-
che il buon momento della Scuola calcio, con
circa 180 ragazzi iscritti, si ha la misura di
una società in salute, che guarda al futuro
con ottimismo.

A.F.

Ballo che passione
Claudio Gambelli e Barbara Branchet-
ti insegnanti dell’A.s.d. Ballando Bal-
lando hanno conseguito lo scorso 23
novembre anche l’ambito diploma Oro
Standard presso l’Istituto Superiore di
Danza Sportiva della Federazione Na-
zionale Fids Coni. Con questo diploma
di specializzazione di 2° grado per le
Danze Internazionali e Nazionali han-
no certamente coronato un desiderio e
visti premiati dal successo tanto stu-
dio ed impegno. A Natale ognuno espri-
me dei desideri ed uno potrebbe esse-
re quello di imparare a ballare… da
tempo la febbre del ballo è scoppiata in
ogni luogo, complice la televisione che
sempre più manda in onda le perfor-
mance di atleti bravissimi. Il ballo non
è fatto solo di grandi campioni ma so-
prattutto di aspetti semplici: la socia-
lizzazione, il divertimento, l’attività fi-
sica, un impegno costante da fare in
due per consolidare gli interessi di cop-
pia. L’A.s.d. Ballando Ballando oramai
da 5 anni promuove la danza in tutti i
suoi aspetti dalla parte amatoriale a
quella sportiva. I corsi seguiti diretta-
mente da Claudio e Barbara si svolgo-
no presso i circoli: Mcl Casa Tempera-
ni via Pistoiese 115 a San Piero a Pon-
ti (il giovedì), ed al circolo Arci Dino
Manetti via Baracca 2 al Gorinello (il
martedì e venerdì) dalle ore 21 alle 23.
Info: 339 3757858.
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Sessant’anni
della Costituzione
Il 1° gennaio 2008 ricorrono i
60 anni della Costituzione ita-
liana entrata in vigore il 1° gen-
naio 1948 dopo un iter parla-
mentare di una anno e mezzo
presso l’Assemblea Costituente
eletta il 2 Giugno 1946. L’asso-
ciazione Campi per Campi, con
il patrocinio del Comune di Cam-
pi Bisenzio e in collaborazione
con la Sezione dell’Anpi di Cam-
pi Bisenzio, organizza per ve-
nerdì 18 gennaio 2008 alle ore
21 presso la sala consiliare San-
dro Pertini di piazza Dante una
conferenza sul tema: Riflessioni
sulla Costituzione italiana.
Per ripercorrere le varie fasi del
percorso burocratico - legislati-
vo che portò alla promulgazione
della suddetta Costituzione e per
analisi storico - giuridiche sul-
l’argomento, interverranno al di-
battito il vice sindaco Adriano
Chini, il presidente dell’asso-
ciazione Campi per Campi pro-
fessor Renzo Bernardi, Anna Ma-
ria Mancini presidente della Se-
zione dell’Anpi di Campi Bisen-
zio, i professori Giuseppe Mad-
daluno e Mario Battiato (a loro
sarà demandato il compito di in-
terpretare i principi costituzio-
nali da diversi punti di vista).

È possibile utilizzare l’istituto del ravvedi-
mento operoso pagando l’imposta mag-
giorata della sanzione ridotta di 1/8 pari
al 3,75 per cento (la sanzione è del 30 per
cento ai sensi dell’art. 13 del D.Lgs. n.
471/1997) e degli interessi calcolati per
i giorni di ritardo fino alla data del versa-
mento al tasso legale del 2,5 per cento an-
nuo. Ad esempio: saldo Ici da versare en-
tro il 16 dicembre pari a 100 euro; san-
zione del 3,75 per cento 3,75 euro; inte-
ressi (ipotesi di versamento da eseguire il
10 gennaio; giorni di ritardo 21 x 100,00
x 2,5/36500) 0,14 euro.
Il versamento deve essere eseguito utiliz-
zando i normali bollettini di pagamento
sul c/c n. 42003848 intestato a CERIT
SPA - A.T.I. GESTOR-CERIT Ici Campi Bi-
senzio via Baracca 134 50127 FIRENZE,
barrando l’apposita casellina del ravvedi-
mento e indicando nello spazio riservato
alla voce terreni agricoli, aree fabbricabi-
li, abitazione principale ed altri fabbricati
il solo tributo e nel Totale da versare la
somma corrispondente all’imposta + san-
zione + interessi.
Il pagamento può essere eseguito presso:
- lo sportello dell’ATI Gestor - Cerit in via
P.P. Pasolini n. 28, piano primo aperto al
pubblico il lunedì, martedì, mercoledì dal-
le ore 8.30 alle ore 13, il giovedì dalle ore
15.30 alle 18.15, il venerdì dalle ore 8.30
alle 13.30;
- gli uffici postali;
- tramite internet sul sito www.pagoclic.it.
La fotocopia del versamento così eseguito
dovrà poi essere consegnata tempestiva-
mente in allegato al modello di dichiarazio-
ne del ravvedimento disponibile presso l’uf-
fici ATI o sul sito internet www.comune.cam-
pi-bisenzio.fi.it
Si ricorda inoltre che:
- entro il 16 giugno 2007 era possibile ef-
fettuare il ravvedimento operoso anche per
l’acconto Ici dell’anno di imposta 2006,
applicando la sanzione ridotta di 1/5 pari
al 6 per cento, con le stesse modalità di
cui sopra;
- entro il termine per la presentazione del-
la dichiarazione dei redditi 2008 (per l’an-
no 2007), occorrerà presentare la Dichia-
razione Ici su modello ministeriale;
Ulteriori informazioni sull’istituto del rav-
vedimento operoso sono disponibili sul si-
to internet del Comune www.comune.cam-
pi-bisenzio.fi.it o presso gli uffici dell’Ati in
via P.P. Pasolini n. 28.

Ici aree edificabili anno 2007
La Giunta comunale ha fissato con la de-
liberazione n. 225 dell’ 8 novembre 2007
il valore medio delle aree edificabili ai fi-
ni del pagamento dell’Imposta Comunale
sugli Immobili per l’anno 2007. La sud-
detta deliberazione è consultabile sul si-
to del Comune di Campi Bisenzio www.co-
mune.campi-bisenzio.fi.it in ricerca at-
ti, presso il Servizio Entrate e presso l’uf-
ficio Ati Gestor Spa -Cerit Spa.

Si riporta in estratto la tabella relativa ai
valori medi venali:

Fasce di rispetto (viabilità, ferrovia, ecc.):
il valore medio venale è quello della pre-
cedente tabella ridotto del 90 per cento;
I suddetti valori sono validi ai fini dell’at-
tività di controllo dell’Ici a decorrere dal
1° gennaio 2007.
Istruzioni operative per il pagamento delle
aree edificabili
In applicazione dei valori medi venali adot-
tati con la deliberazione di G.C. n. 225
dell’8 novembre 2007 si forniscono le se-
guenti indicazioni operative:
• la superficie di riferimento per il calcolo
dell’Ici dovuta per le aree di espansione
residenziali è rappresentata dalla particel-
la/e contenuta/e all’interno del perimetro
del PMU (Progetto di Massima Unitario);
• la superficie di riferimento per il calcolo
dell’ICI dovuta per le aree di espansione
produttivo/industriale/artigianale e di
espansione commerciale è rappresentata
dalla particella/e contenuta/e all’interno
del perimetro del PMU (Progetto di Mas-
sima Unitario);
• la superficie delle particelle interessate
da fasce di rispetto (viabilità, ferrovia,
ecc.) è soggetta, esclusivamente per l’an-
no 2007, al calcolo dell’Ici dovuta appli-
cando il valore medio venale ridotto del 90
per cento;
• le aree di completamento residenziale
(B) non sono soggette all’Ici qualora siano
concretamente destinate durevolmente al
servizio ed ornamento di un fabbricato, se-
condo la nozione di pertinenzialità così co-
me delineata dalla legge e chiarita con va-
rie pronunce dalla Cassazione Civile (ad
es. Cass. n. 15739 del 13 luglio 2007):

HAI DIMENTICATO DI PAGARE IL SALDO ICI PER L’ANNO 2007?

in tal caso è necessario presentare idonea
dichiarazione sostitutiva di notorietà che
attesti la presenza del vincolo di pertinen-
zialità indirizzandola al Servizio Entrate. Il
modulo è reperibile sul sito internet sotto
la voce Ici aree edificabili anno 2007 e
presso l’Ufficio Ati Gestor Cerit.
Inoltre:
• in applicazione dei valori medi venali
suddetti era necessario effettuare il con-
guaglio per il pagamento del saldo 2007 da
effettuarsi entro il 16 dicembre 2007 e
presentare la Dichiarazione Ici su modello
ministeriale entro il termine per la pre-
sentazione della dichiarazione dei redditi
2008 (per l’anno 2007);
• qualora con il versamento in acconto
2007 sia stata completamente assolta l’im-
posta per l’intero anno, sarà possibile com-
pensare il credito con l’importo dovuto per
l’anno successivo, secondo le modalità che
verranno stabilite per l’acconto 2008.
Si precisa che, i valori medi venali delibe-
rati dalla Giunta Comunale sono fissati al
solo fine dell’esercizio dell’attività di con-
trollo sul pagamento dell’Ici dovuta, re-
stando fermo il principio per cui la deter-
minazione del valore venale deve essere
fatta con riguardo ai criteri fissati dall’art.
5, comma 5 del D. Lgs. n. 504/92.
Ne consegue che i valori medi venali sono
dei valori di riferimento considerati validi
salvo prova contraria che può essere forni-
ta attraverso la presentazione di idonea pe-
rizia estimativa (così ad es. per aree sog-
gette a particolari vincoli che incidano sul
valore venale) soggetta a verifica.

Marina Lelli
Responsabile Servizio entrate

Fiera della Solidarietà 2-24
dicembre 2007

Fino al 24 dicembre è aperta a
Villa Rucellai la Fiera della Soli-
darietà organizzata dalla Pubblica
Assistenza di Campi Bisenzio.
L’associazione, da anni impegna-
ta nella promozione del mercato
equo e solidale con la Bottega del
Sole, propone per le festività na-
talizie oggetti e i prodotti alimen-
tari che possono diventare doni e
azioni concrete per aiutare lo svi-
luppo sostenibile di tanti paesi e
comunità ai quali viene negato un
giusto ed equilibrato processo di
crescita. La Fiera organizzata in
collaborazione con Auser, Arci e
Operarte, si protrarrà fino al 24
dicembre. L’Auser di Campi Bi-
senzio che da anni con le sue Pi-
gotte raccoglie fondi da destinare
all’Unicef per l’acquisto dei vac-
cini. L’Arci che da sempre è im-
pegnata nella tutela dei diritti,
nella cultura della pace e nella
promozione delle relazioni inter-
nazionali. Operarte con la sua

creatività ogni anno si impegna a
sostenere progetti internazionali
di solidarietà. Alla Fiera è pre-
sente anche Emergency.

Divino vino
L’Unicoop Firenze insieme al-
l’Associazione Italiana Som-
meliers e alla Sezione Soci Co-
op Campi Bisenzio Delegazio-
ne di Firenze presenta Divino vi-
no tre incontri di avvicinamen-
to alla degustazione del vino. Gli
incontri saranno tenuti dall’As-
sociazione Italiana Sommeliers
- Delegazione di Firenze, e han-
no lo scopo di far conoscere e
degustare i diversi tipi di vino
con il loro assaggio guidato. In
ogni incontro si farà conoscenza
con cinque vini diversi: rossi,
bianchi e frizzanti.
Gli incontri si terranno nella Sa-
letta Soci della Sezione Coop nel
piazzale del parcheggio lato via
Tesi con il seguente calendario:
primo incontro giovedì 17 gen-
naio ore 21.15
secondo incontro giovedì 24 gen-
naio ore 21.15
terzo incontro giovedì 31 gennaio
ore 21.15
L’iscrizione al corso costa 70 eu-
ro, di cui 20 da versare all’atto
della prenotazione. Le iscrizio-
ni si ricevono presso il box Soci
in via Buozzi dalle ore 17 alle
18.30 dal lunedì al venerdì, te-
lefono 055 8964223.

A Natale regala dignità

Gli artisti dell’associazione
Operarte hanno realizzato per
la Fiera della solidarietà sciar-
pe e foulard dipinti a mano. Si
tratta di pezzi unici e firmati
che possono essere utilizzato
come capi di abbigliamento o
come oggetti da esporre. Sono
lavori realizzati su stoffe di pu-
ra seta italiana utilizzando ap-
positi colori. Acquistarli è anche
l’occasione per aiutare paesi e
popolazioni a cui il ricavato sa-
rà devoluto. Gli artisti che han-
no realizzato gli oggetti sono:
Eliana Stefania Bonacchi, Ma-
ria Antonietta Canalini, Sa-
mantha Cianchi, Alessandro
Fedeli, Brunella Fontani, Da-
niela Papucci, Gabriele Pieral-
li e Cristiane Simond.



L’anno sta per finire ed è
quindi tempo di bilanci.
Il 2007 per il Consorzio

è stato sicuramente l’anno più
difficile, basti pensare alla si-
tuazione di incertezza che si è
venuta a creare dopo le note vi-
cissitudini che hanno investito
il nostro Comune,ma allo stes-
so tempo anche perché erava-
mo chiamati a confermare gli
ottimi risultati ottenuti negli an-
ni precedenti. Ebbene penso
che dopo l’organizzazione degli
eventi estivi e dopo i primi ap-
puntamenti relativi al calenda-
rio natalizio, vedi festa della
cioccolata e pista del ghiaccio,
possiamo ben dire che anche il
2007 ha confermato che il Consorzio
sia il giusto strumento per poter essere
competitivi durante quei momenti in cui
altre realtà commerciali sarebbe altri-
menti ancora più efficaci. Mi rendo co-
munque conto che i nostri negozi non
possono sopravvivere solo grazie ad una
serie di eventi straordinari, ma è anche
vero che il Consorzio ha una funziona-
lità ben precisa, volta all’organizzazione
di eventi di supporto al commercio nel
nostro Centro storico e non ha niente a
che vedere con l’attività sindacale che
spetta alle associazioni di categoria isti-
tuzionali. A questo riguardo ritengo sia
doveroso informare tutti voi che se que-
st’anno è stato possibile confermare la
presenza della pista del ghiaccio e delle
luminarie, è stato grazie ad un impor-
tante contributo economicomesso a dis-
posizione dalla Confesercenti Firenze e
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incittà

All’interno del settore Svi-
luppo Economico del Comu-
ne di Campi Bisenzio è pre-
sente l’Ufficio Europa che for-
nisce informazioni relative a:
- norme comunitarie e su quelle
degli Stati membri;
- appalti, programmi comunita-
ri e degli altri settori di interven-
to dell’UE;
- finanziamenti nazionali comu-
nitari;
- assistenza per la ricerca part-
ner.
Tutti coloro che desiderano ave-
re informazioni specifiche (sche-
de tecniche, normativa e modu-
listica) e chiarimenti relativi alle
notizie indicate di seguito op-
pure che sono interessati a co-
noscere altre possibilità di con-
tributo per investimenti da rea-
lizzare, possono rivolgersi su ap-
puntamento alla responsabile
dell’Ufficio Europa dott.ssa Bar-
bara Santicioli, Comune di Cam-
pi Bisenzio, via Pier Paolo Paso-
lini, 18 - 50013 Campi Bisenzio
tel. 055 8959236 - fax 055
8959229, e-mail: europa@co-
mune.campi-bisenzio.fi.it I det-
tagli e gli aggiornamenti sulle no-
tizie indicate di seguito possono
essere reperiti presso l’Ufficio Eu-
ropa oppure tramite il sito web
Ufficio Europa on line del Co-
mune di Campi Bisenzio
www.comune.campibisenzio.fi.it

Avviso pubblico per la pre-
sentazione di progetti di
orientamento formativo per
agevolare e promuovere l’in-
serimento lavorativo di gio-
vani diplomandi/diplomati.
Obiettivo dell’azione è pro-
muovere e agevolare l’inseri-
mento occupazionale di neo-
diplomati attraverso l’attiva-
zione di un sistema di azioni
di orientamento formativo,
da realizzarsi anche nella fa-
se immediatamente prece-
dente al conseguimento del
diploma.
Beneficiari: soggetti beneficia-
ri sono le istituti di istruzione se-
condaria superiore tecnici e pro-
fessionali con la partecipazione
delle parti sociali. Gli istituti di
istruzione secondaria superiore
tecnici e professionali devono
essere riuniti in una delle se-
guenti forme: costituenda asso-
ciazione temporanea di almeno
tre istituti; associazione o con-
sorzio già costituiti composti da
almeno tre istituti.
Destinatari dei progetti sono di-
plomandi e diplomati degli isti-
tuti di istruzione secondaria su-
periore tecnici e professionali.
Territorio di riferimento: ter-
ritorio regionale.
La cifra complessiva ammonta
a 200.000 euro. E’ finanziabile
un unico progetto.
Le domande dovranno perveni-
re presso la Regione Toscana -
Settore FSE, Sistema della For-
mazione e dell’Orientamento
entro la scadenza sotto indicati.
Le domande possono essere
consegnate a mano nell’orario
9 - 13, nei giorni dal lunedì al
venerdì oppure inviate per rac-
comandata. Non fa fede il tim-
bro postale. Ogni busta dovrà
contenere un solo progetto.
Scadenza: i progetti devono es-
sere presentati entro e non ol-
tre le ore 13 del 20 dicembre
2007. Qualora il suddetto ter-
mine cada di sabato, domenica
o altro giorno non lavorativo, la

scadenza si intende protratta al
giorno lavorativo immediata-
mente successivo.
Per maggiori informazioni visi-
tare il sito della Regione Tosca-
na:
www.regione.toscana.it/ius/ns-
attinew/?MIval=_pag3&v_cod-
prat=2007AD00000005696

Sesta edizione del concorso
per giovani registi Cinema-
daMare
È prevista per la prossima esta-
te 2008 la sesta edizione del
concorso CinemadaMare, il più
grande raduno internazionale di
filmakers.
Per 40 giorni, in tour in cinque
Regioni del sud (Campania, Pu-
glia, Basilicata, Calabria, Sici-
lia), le più giovani generazioni
di registi italiani e stranieri, si ci-
menteranno fianco a fianco in
un lavoro di produzione di cor-
tometraggi, al fine di sperimen-
tare le comuni sensibilità e la
specifica professionalità.
I partecipanti riceveranno l’o-
spitalità gratuita (ad eccezione
del vitto) e il rimborso parziale
delle spese di viaggio,mentre sa-
ranno garantiti gli spostamenti
(poiché si tratta di una rassegna
itinerante), i quali saranno a ca-
rico dell’organizzazione. I pre-
mi sono in denaro.
Per l’uscita del bando consulta-
re il sito di CinamadaMare:
http://www.cinemadamare.it/ho
me.php
Il testo è consultabile al sito:
http://www.europaregioni.it/in-
fo/articolo.asp?id_info=4739

Fine Anno al Dante
Lunedì 31 dicembre ore 22 va in scena al Teatro Dante
Quei bravi Racazzi con Massimo Ceccherini e Alessan-
dro Paci. Dopo 10 anni dallo spettacolo teatrale Pi-
nocchio si ritrovano sul palcoscenico per mettere in
scena Quei bravi Racazzi tratto dal dvd Fave.
I due si “becchettano” per tutta la durata dello spetta-
colo per decidere su quello che vogliono rappresentare.
A Ceccherini interessa solo una cosa: il sesso e vuole rap-
presentare solo quello mentre Paci, che ha moglie e fi-
gli, si rifiuta di rappresentare cose volgari e spinte che,
secondo lui, scandalizzerebbero la sua famiglia. Ales-
sandro continua però a proporre le solite barzellette
che, secondo lui, sono la vera forma della comicità, in
realtà lo fa perché non ha un’idea.
Chiaramente Ceccherini prenderà il sopravvento su Pa-
ci e lo porterà sulla sua strada costringendolo a fare
delle cose che lo faranno vergognare non solo davanti al-
la sua famiglia ma anche davanti ai suoi parenti più
lontani. Al termine dello spettacolo brindisi con gli at-
tori. Posto unico numerato 40 euro (più prevendita).
Prevendite presso il circuito regionale Box Office. In-
fo: 055 8940864, 055 210804.

Colonia felina
Riconosciuta con delibera di
Giunta comunale ai sensi della
legge regionale n. 10 del 2004
art. 12 la quale stabilisce che i
Comuni tutelano le colonie di
gatti randagi presenti sul pro-
prio territorio. Si ricorda che
l’abbandono ed il maltratta-
mento di animali è punito ai
sensi della legge 189/2004,
mentre la legge regionale
39/2001 vieta l’utilizzo di esche
avvelenate. In caso si debba se-
gnalare la presenza di nuove co-
lonie feline o ci siano animali
feriti contattare l’associazione
Guida verde sos animali al nu-
mero 328 1274611 oppure al
numero 328 1274611.
Si informa che è attiva una con-
venzione con l’associazione Gui-
da verde sos animali riguardan-
te la tutela dei gatti randagi ed
il controllo demografico delle co-
lonie feline. I cittadini possono
effettuare segnalazioni relative
all’oggetto della convenzione e
alla presenza di animali feriti sul
territorio comunale rivolgendo-
si ai numeri: 349 8525515 Bar-
bara, 328 7761293 Daniele,
328 1274611 Antonio.

Fare Centro Insieme

questo, secondo me, non deve essere in-
teso solo come un intervento di supporto
ad una situazione economica difficile,
ma deve essere un segnale che dia l’idea
dell’unione e della condivisione di ob-
biettivi comuni.
In futuro ci sarà ancora molto da fare,
ma ritengo che la strada intrapresa sia
quella giusta. Il Consorzio sta lavorando
su quello che di positivo è riuscito a fa-
re, affinché la prossima stagione estiva
possa risultare più lunga ed ancora più
densa di appuntamenti e di eventi, e su
questo posso aggiungere che negli ulti-
mi incontri avuti con l’Amministrazio-
ne comunale vi sono stati importanti se-
gnali positivi che ben mi fanno pensa-
re. Occorre aggiungere che, sarà dedi-
cata giusta attenzione, anche ad un’al-
tra funzione che il Consorzio ha e che
negli ultimi tempi è stata un po’ accan-

tonata, e cioè a quella di dar vi-
ta in futuro ad iniziative che cu-
rino maggiormente la fideliz-
zazione della clientela nei con-
fronti delle attività consorziate.
Questo permetterà di poter da-
re il giusto peso all’essere o non
essere soci del Consorzio. Un
ultimo pensiero è rivolto a quei
consorziati che negli ultimi tem-
pi hanno, anche giustamente,
criticato il fatto che buona par-
te degli eventi siano localizzati
in certi luoghi a discapito di al-
tri.Vorrei far presente loro che
spesso il Consorzio si trova a
dover fare i conti con situazio-
ni ed eventi che, a causa di pro-
blematiche relative al traffico,

all’Ataf ed al mercato del sabato, non ci
permettono purtroppo di essere fisica-
mente presenti con iniziative nelle im-
mediate vicinanze di alcune attività. Sa-
rebbe comunque opportuna una mag-
gior disponibilità ad un confronto co-
struttivo su queste problematiche senza
sventolare sempre come unica arma quel-
la della Raccomandata A.R., dal mo-
mento che tutto il Consiglio Direttivo ha
sempre manifestato piena disponibilità
al dialogo. Con la certezza del massimo
impegno fin qui profuso da me perso-
nalmente e dal Consiglio Direttivo tut-
to, colgo l’occasione per rivolgere a tut-
ti voi i nostri più sentiti Auguri di Buone
Feste.

Nicola Landini
Presidente Consorzio
Fare Centro Insieme
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• INFORMAZIONE E CONSULENZA - Continua anche in dicembre il successo del-
la nostra carta fedeltà Farmapiana; infatti molti cittadini stanno effettuando gra-
tuitamente controlli sanitari o percorsi di prevenzione presso la Misericordia
di Campi Bisenzio: tale servizio è stato molto apprezzato e stiamo intensifi-
cando i nostri sforzi per migliorare e potenziare ulteriormente tale servizio nel
2008! Chi non avesse ancora richiesto la carta fedeltà può farlo direttamente
presso una delle farmacie Farmapiana.
Farmapiana inoltre ha acquisito anche la concessione della farmacia comuna-
le di Lastra a Signa, posta all’interno del centro commerciale Ipercoop di La-
stra a Signa, che ha aperto al pubblico il 24 novembre; tale farmacia è aperta
tutti i giorni di apertura del centro commerciale con orario 8.30 – 20.30.
Come in tutte le altre farmacie Farmapiana anche in tale farmacia si potrà uti-
lizzare la carta fedeltà Farmapiana e si potrà usufruire di tutte le promozioni e
i servizi offerti dalla società.
• ORARI DI APERTURA - Si ricorda inoltre a tutti i cittadini che la Farmacia co-
munale centrale rimane aperta al pubblico 24 ore su 24 dal lunedì al sabato
(eccetto un sabato su 4).
• SPECIALIZZAZIONI E ASSORTIMENTO - Si ricorda che tutte le farmacie Farma-
piana trattano i prodotti naturali, omeopatici, erboristici e fitoterapici con la ga-
ranzia del marchio di qualità APOTECA NATURA.
Si informa che la farmacia di Settimello prepara su prenotazione bellissimi ce-
sti natalizi con prodotti alimentari senza zucchero per diabetici a prezzi contenuti.
• PROMOZIONI E SCONTI - Si ricorda che la società continua la politica di con-
tenimento dei prezzi intrapresa nel 2006 che consente ad oggi di proporre una
ampia lista di farmaci di automedicazione scontati dal 10 al 30 per cento.
Sono attualmente in vigore convenzioni con i soci Coop, con i soci della Mise-
ricordia, della Fratellanza popolare e della pubblica assistenza.
Farmapiana adotta il listino dei farmaci a sconto in tutte le farmacie della so-
cietà: Farmacia di San Donnino, Farmacia di Capalle, Farmacia comunale cen-
trale, Farmacia I Gigli, Farmacia di Settimello, Farmacia comunale di Lastra a
Signa.
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Natale nelle
farmacie Farmapiana

Guardia
farmaceutica

Aumento
delle tariffe

Il nuovo Centro
adolescenti Can Apè

Riparte la vendita
delle azioniDecreto

flussi 2007

Per il Natale regala salute e bellezza: tutte le farma-
cie della società hanno preparato confezioni regalo
contenenti prodotti per la salute e la bellezza della
pelle a prezzi veramente contenuti.
Per il Natale del tuo bambino: per tutto il mese di di-
cembre sconto del 20 per cento sui giochi per bam-
bini della Chicco
Promozioni di Natale: per tutto il mese sconti sugli ae-
rosol del 25 per cento e sui prodotti Somatoline del
20 per cento!

Nel mese di dicembre sarà a Vostra disposizione il
Calendario della salute Farmapiana con i turni e le
aperture di tutte le farmacie per l’anno 2008.

www.farmapiana.it

PROGETTO DEFINITIVO

Avvio del procedimento per l’apposizione del vincolo finalizzato all’esproprio
relativo alle aree interessate dai lavori

Il 16 novembre 2007 è stato pubblicato l’avviso per l’avvio del procedimen-
to per l’apposizione del vincolo finalizzato all’esproprio relativo alle aree in-
teressate dai lavori.
I proprietari interessati, risultanti dagli elenchi catastali, potranno prendere vi-
sione del progetto e presentare osservazioni all’Ufficio Espropriazioni della
Bretella Scarl - via Curzio Malaparte n. 12/14 - 50125 Firenze, entro il 12
gennaio 2008.
Copia del progetto è depositata presso l’Ufficio Urbanistica del Comune - Pa-
lazzo Comunale - Piazza Dante n. 36 ed è visionabile nei giorni di apertura al
pubblico (lunedì e mercoledì dalla 8.30 alle 13.30 e giovedì dalle 15.30 al-
le 17.30).

AUTOSTRADA REGIONALE LASTRA A SIGNA - PRATO

L’aumento delle tariffe non è mai un’oc-
casione di particolare gioia, non solo per
chi si vedrà costretto frugarsi in tasca, ma
anche per chi le delibera. Ma chi usu-
fruisce di servizi, in maniera equa deve
contribuire a pagare il loro costo. L’au-
mento dei prezzi delle materie prime,
alimentari e non, ha comportato un au-
mento delle spese che l’Amministrazio-
ne deve sostenere per i servizi a do-
manda individuale. Il costo dello scuo-
labus così passa dai 15 euro mensili a 20
euro, circa 50 centesimi a viaggio, e tut-
ti ben sappiamo a che livelli è arrivato
il prezzo del petrolio e di conseguenza
dei combustibili da trasporto. Il buono
pasto passa da 2,70 euro 3,50 euro.
Nonostante questo incremento l’Ammi-
nistrazione continuerà a coprire la dif-
ferenza tra l’effettivo costo del pasto (eu-
ro 4,74 che subirà un ulteriore incre-
mento del 3,5 per cento dal 1 gennaio
2008, per un costo aggiornato di 4,91
euro) e la somma che ogni utente sarà
chiamato a pagare, mantenendo gli eso-
neri e i semiesoneri. Per quanto riguar-
da le attestazioni di pagamento dei ser-
vizi (titolo di trasporto e buono mensa)
verranno predisposti nuovi tagliandi da
gennaio 2008.

Francesco Lotti
Assessore alle Politiche educative

Giovedì 10 gennaio 2008 alle ore 21 presso il Palazzo comunale, Sala dell’Af-
fresco, piazza Dante 36, si terrà una riunione aperta ai genitori e agli opera-
tori della scuola che vogliano far parte della commissione mensa.
Ricordo e confermo ai tutti i genitori la possibilità di poter recarsi presso le men-
se scolastiche per assaggiare il cibo. L’ingresso ai locali scolastici e della men-
sa deve rispettare le modalità d’accesso disciplinate dai Dirigenti scolastici per
opportuni motivi di controllo su l’ingresso di estranei.

Francesco Lotti
Assessore alle Politiche educative

COMMISSIONE MENSA

PROCEDURA PER L’INOLTRO
TELEMATICO DELLE RICHIESTE DI
ASSUNZIONE DI LAVORATORE STRANIERO

Il nuovo decreto flussi pubblicato sulla
Gazzetta Ufficiale della Repubblica se-
rie generale n. 279 del 30 novembre
2007 prevede che il datore di lavoro il
quale voglia assumere un cittadino stra-
niero non deve più recarsi allo Sportel-
lo Unico per l’Immigrazione, ma deve
inoltrare la richiesta esclusivamente per
via telematica.. 
La procedura di inoltro telematico pre-
vede che il datore di lavoro possa avvia-
re il procedimento di competenza dello
Sportello Unico per l’Immigrazione in-
viando la richiesta di assunzione me-
diante l’utilizzo di un personal compu-
ter predisposto per il collegamento ad
Internet e seguendo le istruzioni repe-
ribili sul sito www.interno.it
Coloro che non possiedono un personal
computer predisposto per il collega-
mento ad Internet e coloro che deside-
rano avere maggiori informazioni e con-
sulenza tecnica circa la nuova procedu-
ra di inoltro telematico delle richieste
di assunzione, possono rivolgersi ai se-
guenti punti informativi territoriali:

• Campi Bisenzio
Cooperativa Le Trecciaiole - Nuove Ra-
dici c/o Pubblica Assistenza
via Orly n. 35-39
telefono 055 8949950 - nuoveradi-
ci@pacampi.it
Giorni di apertura: lunedì, mercoledì e
venerdì dalle ore 9 alle 13.

• Sesto Fiorentino
Cgil via Paganini n. 37
Giorni di apertura: tutti i giorni dal lu-
nedì al venerdì dalle ore 9 alle 13 e dal-
le ore 14 alle 18.
Cisl via Verdi n. 105 
telefono 055 4489164
Giorni di apertura: tutti i giorni dal lu-
nedì al venerdì dalle ore 9 alle 12.30 e
dalle ore 14.30 alle 18.
Ital-Uil via Donizetti n. 33 
telefono 055 443641.

• Firenze
Cgil Borgo dei Greci n. 3
Giorni di apertura: tutti i giorni dal lu-
nedì al venerdì dalle ore 9 alle 13 e dal-
le ore 14 alle 18.
Cisl via Carlo Del Prete n. 135 
telefono 055 3269099
Giorni di apertura: tutti i giorni dal lu-
nedì al venerdì dalle ore 9 alle 12.30 e
dalle ore 14.30 alle 18.

si di giugno, luglio e agosto) è stabilita
l’apertura di una o più Farmacie in ap-
poggio, secondo la rotazione riportata
nel medesimo prospetto allegato. La Far-
macia di turno domenicale chiude per
l’intera giornata del sabato successivo.
Turni di guardia:
sabato 22 dicembre Farmacia Giglioli,
via Buozzi 38, Farmacia San Martino,
via Magenta 30 e Farmacia comunale
centrale, via Botticelli 50; domenica 23
Farmacia Giglioli, via Buozzi 38; marte-
dì 25 e mercoledì 26 dicembre Farmacia
comunale centrale, via Botticelli 50; sa-
bato 29 Farmacia comunale centrale, via
Botticelli 50, Farmacia dr.E.Rossi, via
Santo Stefano 2, Farmacia San Marti-
no, via Magenta 30; domenica 30 Far-
macia comunale centrale, via Botticel-
li 50.

Il turno diurno pomeridiano dalle ore 13
alle ore 16 è assicurato dal lunedì al sa-
bato dalla Farmacia comunale centra-
le, ad eccezione del sabato pomeriggio
di chiusura della stessa successivo al
suo turno domenicale, nel quale l’aper-
tura pomeridiana è assicurata dalla Far-
macia San Martino.
Il turno notturno settimanale è assicurato
dalla Farmacia comunale centrale, con
inizio dalle ore 20 del lunedì e termine
alle ore 9 della domenica; la Farmacia ef-
fettua anche la normale apertura diurna
(ore 9-20) e notturna nelle eventuali fe-
stività infrasettimanali, riconosciute agli
effetti civili o religiosi.
Il turno domenicale diurno e notturno ini-
zia dalle ore 9 della domenica e termi-
na alle ore 9 del lunedì seguente ed è
assicurato secondo la rotazione ed il ca-
lendario riportato.
Oltre alla Farmacia di turno domenica-
le, nella giornata di sabato (tranne i me-

La Giunta comunale di Campi Bisenzio
ha deciso di riprendere, da martedì 15
gennaio, la vendita delle azioni del Tea-
tro Dante. Dopo la trasformazione della
società Accademia dei Perseveranti in
società per azioni, a prevalente capita-
le pubblico, il Comune, in qualità di
azionista di maggioranza, si fece pro-
motore di una campagna di sottoscri-
zione delle azioni. Una filosofia, quella
dell’azionariato diffuso, che avrebbe per-
messo al Dante di tornare ad essere il
teatro dei cittadini, delle associazioni,
delle realtà economiche e produttive di
Campi Bisenzio, anche grazie all’ac-
quisto di una sola azione che, sul piano
simbolico, storico e culturale, va ben ol-
tre il dato finanziario. Ed è proprio per

consolidare questo rapporto di apparte-
nenza reciproca del teatro ai suoi citta-
dini e viceversa che il Comune ripropo-
ne l’appuntamento con coloro che vo-
lessero diventare così “proprietari” del-
l’immobile. 
Ogni azione, del valore nominale di 5
euro, è venduta al prezzo di 10 euro. Chi
fosse interessato può rivolgersi alla Se-
greteria del Vice Sindaco (Villa Rucellai
primo piano) nei giorni di martedì e gio-
vedì dalle ore 16 alle 18. Sono neces-
sari un documento di identità ed il codice
fiscale.

Il 24 gennaio 2008 verrà inaugurato a
Campi Bisenzio in via Giusti 7 a Santa
Maria, il nuovo Centro adolescenti Can
Apè (Cantiere Aperto). Il centro, la cui
gestione è affidata alla Cooperativa So-
ciale Macramè, nasce da un progetto
condiviso dal Comune di Campi Bisenzio,
la Società della salute dell’area socio sa-
nitaria nord ovest di Firenze, la Regione
Toscana, l’Istituto Degli Innocenti di Fi-
renze e vuole essere un luogo di propo-
sta di esperienze di socializzazione e di
educazione per gli adolescenti, ma anche
uno spazio di iniziative rivolte a tutta la
comunità. L’inaugurazione, che si svol-
gerà per tutto il corso della giornata, pre-
vede la presenza di ragazzi delle scuo-
le, momenti di confronto e discussione
tra gli operatori del settore e le istitu-
zioni e la visita ai locali da parte della
cittadinanza. Saranno presenti oltre al-
le autorità locali il Vice Ministro delle
Politiche sociali Franca Dosaggio e l’As-
sessore regionale Gianni Salvatori. 


